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За честные и чистые выборы!
ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ

Регионального народного штаба общественной поддержки кандидата 
в президенты РФ В.В.Путина в Республике Ингушетия и Регионального 

координационного совета общероссийского народного фронта 
в Республике Ингушетия

Мы, нижеподписавшиеся члены Регионального народного штаба общественной под-
держки кандидата в президенты РФ В.В. Путина в Республике Ингушетия, члены Ре-
гионального координационного совета ОНФ в Республике Ингушетия, представляющие 
28 общественных объединений и некоммерческих организаций Республики Ингушетия, 
обращаемся ко всем общественным объединениям и политическим партиям, заявив-
шим о своем участии в президентских выборах 4 марта 2012 года, а также кандидатам-
самовыдвиженцам подписать соглашение «За чистые и честные выборы».

Мы призываем к открытости проведения избирательного процесса и считаем необхо-
димым и оправданным подписание названного соглашения. И по нашему мнению, закре-
пленный подписями региональных партийных лидеров и руководителей общественных 
объединений, договор должен способствовать развитию демократических процессов, 
честной и конкурентной борьбе без применения «грязных» технологий и «черного» пиара. 
Открыто соглашаясь с положениями данного документа, политические партии и обще-
ственные объединения подтверждают свое желание действовать в интересах граждан в 
рамках действующего законодательства. Со своей стороны мы, как институт гражданско-
го общества, обязуемся взять под свой контроль следование и исполнение избиратель-
ного законодательства и положений соглашения. Приглашаем руководство региональных 
отделений политических партий и общественных объединений, а также представителей 
кандидатов самовыдвиженцев стать участниками настоящего соглашения, публичное 
подписание которого состоится 25 января 2012 г. на площади Согласия в г. Назрани.

Ю-Б. Евкуров: 
«Что ещё любит 
наша молодёжь, 

кроме автомобилей 
и мотоциклов?»

Новый мост в сельском 
поселении Сурхахи будет сдан 

в конце января
Председатель правительства Муса Чилиев обсудил с вице-премьером Баширом Тол-

диевым, руководителями ЖКХ и «Ингушавтодор» Мустапой Котиевым и Русланом Мо-
гушковым  качество автодорог республики и завершение строительства моста через 
реку Кенч в сельском поселении Сурхахи.

Правительство Россий-
ской Федерации, как из-
вестно, приняло 29 декабря 
2011 года постановление  о 
создании в Сунженском и 
Джейрахском районах Респу-
блики Ингушетия особой эко-
номической зоны туристско-
рекреационного типа. 
Соответственно, на это хоро-
шее и полезное дело выде-
ляются средства, значитель-
ные, позволяющие говорить 
о прекрасных перспективах 
успешного развития туризма 
в регионе.  Казалось бы, нор-
мальным людям радоваться 
надо, ведь это снимает мно-
гие заботы  не только для 
Ингушетии, но и всего Север-
ного Кавказа, всей России. В 
этом деле огромный позитив-
ный заряд, возможности. Но-
вые рабочие места, развитие 
и укрепление межкультурных 
связей, стабильные финан-
совые поступления в горные 
районы, где людям всегда 
жилось непросто, снижение 
безработицы, уменьшение 
числа тех, кто хочет нару-
шать закон и многое другое. 
Туризм – это значительный 
заработок для государства, 
снижение дотационного бре-
мени, возможность реали-
зовывать новые для страны 
проекты. Если, допустим, на 
Дальнем Востоке или берегу 
Северного Ледовитого океа-
на у нас успешно развива-
ется туризм – это выгодно 
всем россиянам, выгодно и 
нам, живущим на Северном 
Кавказе. Страна-то  одна, в 
одной лодке плывем. Не все, 
увы, понимают эту элемен-
тарную истину.

Недавно газета «Комсо-
мольская правда» косым 
взглядом обратила внима-
ние на тему расширения 
туристического кластера на 
Северном Кавказе. Когда 
стали говорить о добрых пер-
спективах для Ингушетии, 
многие, похоже, вздрогну-
ли… И, видимо, в силу этих 
импульсов стали «лепить» 
своеобразные информации. 
Так, в статье «Загораем в 
Дагестане, катаемся на лы-
жах в Ингушетии» (Сергей 

Андреев) для иллюстра-
ции приведена фотография 
лыжника-автоматчика и  под-
пись: «Автомат – полезный 
атрибут экипировки лыжни-
ка в Ингушетии». Взял он 
его с адреса botinok.co.iI.  С 
ботинка, так сказать, «мать-
правду» списал…

Затем в статье «В курорты 
Ингушетии вложат 100 мил-
лиардов» Роман Лаврухин в 
более объективной по тек-
сту заметке, тем не менее,  
оформляет ее  аналогично.  
Фото лыжника-автоматчика  с 
двумя другими на мотосанях 
и подпись: «Через 10 лет в 
горах Ингушетии туристу уже 
не понадобится автомат». 
Правда, неизвестно с какого 
«ботинка» он ее взял. Да это 
и неважно, ботинок он и есть 
ботинок. По идее, третья ста-
тья на эту тему должна была 
сопровождаться фотографи-
ей лыжника, который тащит 
на себе реактивную систему 
залпового огня «Град»…

Между тем ОАО «Курорты 
Северного Кавказа» напра-
вили главному редактору 
«КП» В.Н. Сунгоркину откры-
тое письмо, в котором содер-
жится требование прекра-
тить  антиингушские выдумки 
и «формировать корректную 
информационную полити-
ку в отношении перспектив 
туристического кластера на 
Северном Кавказе».  В пись-
ме ОАО «КСК», в частности, 
говорится: «…Доводим до 
вашего сведения, что рас-
ширение площади туристи-
ческого кластера, вопреки 
утверждениям автора публи-
кации, не повлекло за собой 
увеличения государственных 
расходов на проект. Размер 
государственного участия в 
проекте туристического кла-
стера, определенный поста-
новлением правительства от 
14 октября 2010 года №833 
в 60 млрд. рублей, не изме-
нился. Бюджетные средства 
направляются на строитель-
ство транспортной и комму-
нальной инфраструктуры. 
Строительство объектов 
курортной инфраструктуры, 
как и прежде, будет вестись 

за счет частных инвесторов.
…Полагаем, что искаже-

ние действительности и злые 
шутки в отношении много-
миллионного населения ре-
гионов Северного Кавказа 
не только не делают чести 
журналистам популярного 
издания, но и усиливают по-
зиции авторов лозунга «Хва-
тит кормить Кавказ» - людей, 
не заинтересованных в креп-
кой и сильной стране. Де-
монстрация сомнительного 
остроумия в этой теме рас-
качивает лодку обществен-
ных настроений и подрывает 
надежды жителей региона на 
восстановление экономики, 
получение работы и обрете-
ния мирной и благополучной 
жизни…»

Туристический потенциал 
Ингушетии, бесспорно, ве-
лик. И не специалисту ясно, 
что его умное и целена-
правленное использование 
может принести большую 
пользу республике, которой 
пришлось претерпеть столь-
ко испытаний. Понятно, что 
и авторы подобных заметок, 
когда текст вроде бы при-
вычен и выдержан, а фото 
провокационны и оскорби-
тельны, понимают, чем они 
заняты…  Конкуренция, 
адаптация, конкуренция – и 
это все из курортной темы. 

Большинство россиян за-
интересованы в том, чтобы 
мы жили лучше, но есть, по 
всей видимости, и те, кто 
равнодушен к нам, к стране, 
к правде, созиданию. Они 
хотят смотреть на ситуацию 
свысока, давать ей свои 
оценки, напускать туману в 
зрительную трубу. Это на-
зывается информационное 
противостояние, или даже 
так нехорошо – война. Но 
они берут информацию из 
ботинка, не выше, и они бу-
дут всегда проигрывать. В 
перспективе у них будут и 
хорошие дни, когда они при-
едут на курорты Ингушетии 
и ахнут от этой красоты. А 
пока приходится объяснять, 
что такое хорошо и что такое 
плохо.

Я. Султыгов

Туристические перспективы Ингушетии отличные, реальные, вызывающие 
внимание политиков, бизнесменов, ученых. Они - в поле конкуренции, кото-
рая естественна для туризма. И в этой конкуренции дозволена лишь честная 
борьба, а не подтасовка действительности. 

ОТ БОТИНКА ДО ГОЛОВЫ

РЕЗОНАНС

Курс на укрепление страны 
должен быть продолжен

Разумная политическая деятельность ведет человека к ступеням власти, а народ – к 
экономическому росту. Так было всегда и так будет в будущем. Именно эта мысль ста-
ла доминировать в моём сознании после разговора с Главой МО «Городского округа 
город Магас» Якубом Курейшовичем Белхороевым.

Свой жизненный путь Якуб Курейшович начал в с. ленинское Чуйского района 
Джамбульской области, когда 13-летняя высылка ингушского народа в Казахстан 
и другие республики Средней Азии подходила к концу. Появилась надежда на скорое 
возвращение на историческую Родину.

трудовой же путь его начался в назрановском РПо «Сельхозтехника», назранов-
ском автотранспортном предприятии. После службы в рядах советской армии ра-
ботал в совхозах «40 лет октября» и «Назрановский», тЗЦ АПо «Сунжа», ингушском 
государственном предприятии «Сортсемовощ», закрытом акционерном обществе 
«Старт». До недавнего времени работал на ответственном посту, являясь главой 
администрации муниципального образования «городской округ город Магас».

в течение всего этого жизненного периода Якуб Курейшович учился. он закончил 
Чечено-Ингушский государственный институт по специальности «Экономическое 
и социальное планирование», а в 2000-м году ему была присуждена ученая степень 
доктора сельскохозяйственных наук. С того же года он является действительным 
членом международной академии аграрного образования, удостоен высшей награды 
международного межакадемического союза «Звезда вернадского». год спустя, ука-
зом президента Российской Федерации за заслуги в области сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности, многолетний добросовестный труд, ему 
присвоено почетное звание «Заслуженный работник сельского хозяйства Россий-
ской Федерации».

Я. К. Белхороев является членом всероссийской партии «Единая Россия», 4 де-
кабря 2011 года был избран депутатом городского совета муниципального обра-
зования «городской округ город Магас» 2-го созыва, а 18 декабря текущего года на 
основании результатов открытого голосования был избран главой Мо «городской 
округ город Магас». Его кандидатура на эту должность была представлена реги-
ональным политическим советом ингушского регионального отделения партии 
«Единая Россия» и согласована с президиумом генерального совета всероссийской 
политической партии «Единая Россия».

Это путь, который являет собой яркий пример успешного продвижения 
Я.К.Белхороева от хозяйственной работы к политико-хозяйственной и государ-
ственной деятельности. И вся эта деятельность стоит на прочной духовно-
нравственной основе. Якуб Курейшович является прямым потомком выдающегося 
религиозного деятеля шейха Батал-Хаджи Белхороева и одним из активных орга-
низаторов беспрецедентной для Ингушетии конференции «Ислам в России и за её 
пределами: история и культура общества», которая состоялась в Магасе. главной 
целью этого крупного мероприятия являлась пропаганда исламских ценностей на 
основе учения Батал-Хаджи в российском обществе, раскрытие духовных принци-
пов исламской культуры.

На днях наш корреспондент имел беседу с Я. К. Белхороевым.

(Продолжение на стр. 2)

АКТуАЛьНОЕ ИНТЕРВью

– Когда вступит в силу закон о прямых выборах глав 
субъектов Российской Федерации? 

А.Султыгов, житель с.п.Барсуки

Проект закона о внесении изменений в закон о выбо-
рах губернаторов, глав субъектов РФ комментирует док-
тор политических наук, профессор, академик АПН РФ, 
директор филиала ПГГТУ в г. Назрани Муса Гулиев:

- Слава Богу, что наконец мы пришли к пониманию того, 
что необходимо возвратить естественный и нормальный 
демократический порядок любых выборов. К сожалению, с 
опозданием мы пришли к пониманию необходимости приве-
дения в порядок норм выборного законодательства. 

Президент России Дмитрий Медведев в понедельник внёс 
в Государственную Думу проект федерального закона, даю-
щего право россиянам напрямую выбирать глав своих регио-
нов на срок до пяти лет, а политическим партиям - выдвигать 
кандидатов в губернаторы.

Как полагают в Кремле, закон после обсуждения в парла-
менте и консультаций с регионами может быть принят в мае, 
когда в должность вступит новый президент.

Народ должен иметь право избирать и быть избранными. 
Российский народ за 20 лет стал другим. Он стал свобод-
ным, разборчивым, и с его мнением нельзя не считаться. 
Это очень опасно и недальновидно. Россия столкнулась в 
новейшей своей истории с новыми вызовами, нам очевидно, 
что общество в недостаточной степени вовлечено в процесс 
управления государством. у общества есть потребность в 
самовыражении, наши граждане достаточно подготовлены 
к участию в общегражданском процессе. После последних 
волнений, которые мы наблюдали в обществе, стало очевид-
ным то обстоятельство, что вышеобозначенные проблемы и 
реформы нужно реализовывать в срочном порядке. 

ВОПРОС – ОТВЕТ? !

В Ингушетии будет 
18-этажный дом

Внимание к Кавказу 
со стороны руководства России 

не будет ослабевать
После принятия решения о включении горных хребтов Ингушетии и Каспийского побережья 

Дагестана, туристический кластер Северного Кавказа расширился вдвое. На помощь пришли 
бизнесмены из Ингушетии Ахмет Паланкоев (ООО «Группа «Акрополь») и Дагестана Сулей-
ман Керимов, сообщили в минэкономразвития.

В рамках подписанного соглашения между правительством Ингушетии и инвестором,  Ах-
мет Паланкоев намерен вложить порядка 27 млрд. руб. в два комплекса: Цори – на хребте 
Цорейлам (Сунженский и Джейрахский районы), и Армхи – на хребте Скалистом (Джейрах-
ский район). Цори обойдется в 18 млрд. руб., Армхи – примерно в 9,5 млрд.

В Ингушетии планируется построить лыжный курорт мирового уровня с десятками кило-
метров трасс и отелями на любой вкус и кошелек. Есть расчет на историко-архитектурную 
изюминку. «Здесь сотни языческих и христианских культовых сооружений, некрополей, ба-
шенных комплексов и замков, что повышает его привлекательность для туристов», - сказал 
председатель совета директоров ОАО «Курорты Северного Кавказа» Ахмед Билалов.

Расширение кластера обусловлено хорошими перспективами считают в минэкономразви-
тия.

Внимание к Кавказу со стороны руководства России не будет ослабевать, уверен Билалов. 
«Однако очевидно, что меняется сам подход к вложениям в регионы: государство будет не 
просто давать деньги, а поддерживать именно проекты развития»,- уточнил председатель со-
вета директоров ОАО «Курорты Северного Кавказа».

Соб.инф.

Глава Ингушетии 
поздравил республиканское 

творческое объединение «Зокх» 
с 15-летием

Дорогие друзья! Сердечно поздравляю вас с 15-летием со дня образования творческого 
объединения «Зокх»! 

Творческое объединение возникло как сообщество энтузиастов, одаренных и преданных 
своему делу людей. Оно сразу обрело свой неповторимый творческий стиль, сочетающий 
классические традиции и новаторство, смелые драматургические решения и неожидан-
ные трактовки образов. 

Это не просто профессиональный праздник коллектива, но и неравнодушных зрителей, 
для которых этот праздник – дань профессионалам за их способность дарить людям ра-
дость. 

Особые слова признания бессменному руководителю коллектива Дзортовой Мадине, 
чей профессиональный путь – достойный пример преданности высоким идеалам служе-
ния искусству. Созданное вами объединение «Зокх» многие годы радует жителей нашей 
республики. Вы заслужили огромную любовь и уважение поклонников искусства благодаря 
таланту, искренности и огромному обаянию. Своим творчеством вы внесли неоценимый 
вклад в культуру и сегодня щедро передаете свою любовь к искусству молодому поколе-
нию. 

Уверен, постоянный творческий поиск коллектива «Зокх» и впредь будет направлен на 
приумножение лучших театральных традиций, дальнейшее развитие сценического искус-
ства во имя возрождения духовности, сохранение моральных и нравственных ценностей 
ингушского народа. 

В этот знаменательный день желаю всему коллективу творческих находок, хороших 
ролей, признания зрителей, вдохновения, добра и крепкого здоровья! 

глава Республики Ингушетия Ю-Б. Евкуров

Выходной день Глава 
республики Юнус-Бек Ев-
куров посвятил вопросам 
строительства автодрома, 
многоквартирных домов 
экономического класса, 
строительства жилья для 
молодых семей и расшире-
нию трассы Ростов-Баку. 

В ходе инспекционной 
поездки Глава республи-
ки посетил Назрановский и 
Сунженский районы, города 
Назрань и Магас. ю-Б.Евку-
ров побывал на участках, где 
планируется строительство 
государственных объектов и 
реализация инвестиционных 
проектов. 

После решения Главы ре-
гиона о строительстве мно-
гоэтажного квартирного дома 
вместо предоставления де-
нежных средств участникам 
трех программ: обеспече-
ние жильем молодых се-
мей, детей-сирот и молодых 
специалистов на селе, был 
выделен соответствующий 
земельный участок. В ходе 
осмотра отведенного земель-
ного участка ю-Б.Евкурова 
отметил, что при строитель-
стве дома долевое участие 
государства и собственника 
будет соблюдено в размерах, 
установленных законом. 

Он поручил правительству 
проверить все документы 
и довести информацию до 
людей. «Те, кто откажутся 
участвовать в этом жилищ-
ном проекте, автоматически 
исключаются из программы», 
- уточнил ю-Б.Евкуров. Так-
же Глава поставил задачу 
– предусмотреть в первом 
доме жильё различной ква-
дратуры, а к виду фасадов 
подойти особенно творче-
ски. «Это особенный проект, 
очень резонансный, и у стро-
ителей к нему должно быть 
самое серьёзное отношение. 
Дом должен быть современ-
ным, красивым как внутри, 
так и снаружи», - отметил 

ю-Б.Евкуров. 
В ходе инспекционной по-

ездки ю-Б.Евкуров побывал 
и на стройплощадке Аллеи 
памяти в Насыр-Корте. Он 
интересовался ходом работ 
по озеленению и поручил 
оргкомитету более внима-
тельно отнестись к подбору 
саженцев. Глава подчеркнул, 
что саженцы должны быть 
разнообразными и климати-
чески устойчивыми. 

Далее кортеж направился 
в район будущего автодрома, 
строительством которого за-
нимается фирма «Мальтес». 
уже известно, что территория 
автодрома будет полностью 
огорожена и благоустроена. 
Глава республики поручил 
комитету по делам молодё-
жи в кратчайшие сроки про-
вести опрос среди молодёжи 
и представить ещё ряд пред-
ложений, которые можно 
будет реализовать в рамках 
строительства автодрома. В 
частности, ю-Б.Евкуров одо-
брил проект организации мо-
тогонок. 

По вопросу расширения 
федеральной трассы Ростов-
Баку Глава республики про-
вёл выездное совещание в 
Сунженском районе. Он за-
слушал отчет о том, на какой 
стадии эта работа находится 
сейчас, и какие первостепен-
ные задачи стоят перед до-
рожниками. 

ю-Б.Евкуров обратил осо-
бое внимание руководства 
«Ингушавтодора» на со-
стояние дорожного хозяй-
ства республики, а также на 
«именные» улицы. «у нас 
есть улицы, которые названы 
именами известных в Ингу-
шетии людей. Обратите на 
них внимание, и особенно на 
улицы, названные в честь ре-
лигиозных деятелей», - под-
черкнул Глава республики. 

Пресс-служба главы РИ

В Ингушетию с ознако-
мительной поездкой при-
были представители ООО 
«Смоленская строитель-
ная компания» и ООО СМУ 
«Интерстрой».

На встрече с председате-
лем правительства Мусой 
Чилиевым гости высказали 
свою заинтересованность в 
сотрудничестве с Ингушети-
ей, поскольку в республике 
ведется большая стройка и 
первоочередное внимание 
уделяется объектам соци-
альной сферы.

Премьер, вместе с пред-
ставителями «Смоленской 
строительной компании» и 
«Интерстроя» побывал в 
районе Абиг-Гув близ На-
зрани, где определена пло-
щадка под строительство 
18-этажного жилого дома, 
затем – на месте будущего 

республиканского автовок-
зала и торгового центра. 
Здесь фирмой «Корсо-Сочи» 
активно ведутся земляные 
работы.

«Впервые в Ингушетии 
будет строиться высотный 
18-этажный жилой дом. Это 
качественно другой уровень, 
иная культура строительства 
и другой подход. Возьмем 
даже один такой момент: 
каждая машина бетона, кото-
рый будет залит в основание 
здания, должна пройти со-
ответствующую экспертизу. 
Хватит нам строить жилье, 
которое в других регионах 
сносят. Нам нужны совре-
менные жилые комплексы. 
Такую задачу ставит перед 
нами Глава республики», - 
сказал председатель прави-
тельства.

Соб.инф.

В первую очередь, премьер 
поставил вопрос об оконча-
нии строительства нового 
моста. Руслан Могушков за-
верил его, что ориентировоч-
но 27 января он будет сдан в 
эксплуатацию.

Напомним, в начале ноя-
бря в сельском поселении 
Сурхахи из-за паводков рух-
нул мост, соединяющий цен-
тральную часть республики 
с такими отдаленными насе-
ленными пунктами, как Алха-
сты, Галашки  и Мужичи. На 
месте побывали Глава ре-
спублики юнус-Бек Евкуров 
и председатель правитель-
ства Муса Чилиев.

Подробно изучив аварий-
ную ситуацию, было принято 
решение о строительстве но-
вого моста на месте старого, 
который простоял более 50 
лет.

После премьер еще раз 
побывал на месте в час-пик. 
Он отметил, что автомобиль-
ное движение в этой части 
почти не прекращается, чем 
объясняется острая потреб-
ность в стратегическом объ-
екте, протяженностью в 18 
метров. Муса Чилиев дал по-

ручение в течение несколь-
ких дней построить объ-
ездную дорогу. Подчеркнул, 
что будет не только держать 
вопрос на контроле, но и 
предпримет меры, чтобы не 
допускать впредь подобных 
инцидентов.

Вопрос финансирования 
строительства нового моста 
был решен в оперативном 
порядке. «Власть на то и су-
ществует, чтобы сразу же ре-
агировать на возникающие 
ситуации подобного рода», 
- подчеркнул председатель 
правительства. 

После проведения 
инженерно-геодезических и 
экологических изысканий, 
учитывая особый слой грун-
та и паводковую зону, было 
начато строительство объ-
екта. 

Как отметил руководитель 
«Ингушавтодор» Руслан Мо-
гушков, работы проведены 
качественно и в короткие 
сроки. По мнению экспертов, 
новый мост выдержит боль-
шие нагрузки и прослужит не 
менее 60 лет.

Председатель правитель-
ства поручил представить 

ему предложения по старо-
му мосту, о его переносе или 
разборке. 

«Важность строительства 
данного объекта мы все по-
нимаем, поэтому и открытие 
его для людей имеет огром-
ное значение», - отметил 
Муса Чилиев.

Далее были обсуждены во-
просы создания и функцио-
нирования республиканского 
дорожного фонда и качества 
автодорог. Председатель 
правительства  поручил вице-
премьеру Баширу Толдиеву 
представить предложения о 
создании правительствен-
ной комиссии, с включением 
в нее представителей ЖКХ, 
ГИБДД, дорожных служб.

«Комиссия должна полно-
стью проверить качество ав-
тодорог республики: где не-
обходима реконструкция, где 
капитальный ремонт. Основ-
ные развязки - Малгобек-
ский, Экажевский и другие 
перекрестки - должны быть 
благоустроены. К 20-летию 
республики эту работу не-
обходимо завершить», - под-
черкнул премьер.
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- Ты можешь начать с 
главы государства и за-
кончить маленькой компа-
нией, с которой провода 
связывают, это часть на-
шей жизни, - говорит Маго-
мед Мальсагов, директор 
по проектам и советник 
генерального директора 
по стратегическому раз-
витию в странах СНГ и 
Ближнего Востока НПО 
«С анкт -Петербургская 
электротехническая ком-
пания».

- Я учился в Египте, изучал 
арабский язык, поэтому я ку-
рирую направление Ближ-
него Востока. у нас есть 
проекты в Алжире, Афгани-
стане, в Саудовской Аравии 
небольшой проект, и сейчас 
ведем переговоры с запад-
ными компаниями. Если 
брать нашу компанию по 
металлургии и горнорудную 
-  позиции очень сильны. А 
сейчас решили дальше раз-
вить и энергетику, малую 
энергетику и нефтегазовую 
отрасль. НПО «СПб ЭК»- 
член Инновационного со-
общества унтершляйсхайма 
(ICU) и Institute of Electrical 
and Engineers (IEEE), член 
американской и британской 
торговых палат, ассоциа-
ции европейского бизнеса, 
германо-российского фору-
ма. Компания является ин-
тегратором технических ре-
шений корпораций Siemens, 
General Electric, Rokwell 
Automation, ABB, Moeller 
Electric. Имеет представи-
тельства в Риге, Тимертау, 
Мюнхене, а также по всей 
России -  Москва, Черепо-
вец, Новосибирск, Иркутск 
и т.д. Компания активно раз-
вивается как на внутреннем, 
так и на внешнем рынке».

Магомед Мальсагов окон-
чил экономический факуль-
тет Санкт-Петербургского 
государственного универси-
тета по специальности «Ми-
ровая экономика» в 2005 
году, затем изучал в Египте 
арабский язык. Знание  двух 
языков – английского и араб-
ского - позволяет ему нахо-
дить наилучшие возмож-
ности для компании ООО 
«НПО «СПб ЭК» на между-
народном уровне. Знание 
культуры целевого региона, 
знание языка и обычаев 
делового оборота является 
необходимым условием для 
успешной работы советника 
генерального директора по 

каждому региону. В функции 
советника генерального ди-
ректора/директора по проек-
там входит развивать связи 
компании с имеющимися и 
потенциальными деловыми 
партнерами в определенном 
регионе. у нашего земляка 
это Ближний Восток и СНГ.

«В Ингушетии сама систе-
ма энергетики не в лучшем 
состоянии, а в мире везде 
обсуждается вопрос малой 
энергетики, когда каждый 
населенный пункт, незави-
симо от других источников, 
внешних, сама может пи-
таться. Для нашей респу-
блики, я думаю, вопрос ма-
лой энергетики интересен 
и немаловажен.  учитывая, 
что я работаю в динамично 
развивающейся российской 
компании, хочется рассмо-
треть участие наших  про-
ектов в энергетическом поле 
Ингушетии, а также внести 
интересные предложения по 
энергетическому развитию 
региона», - Магомед Маль-
сагов делится позитивом со 
мной, а я чувствую в душе 
гордость за земляка, пред-
ставляющего на междуна-
родном энергетическом поле 
одну из крупнейших россий-
ских компаний.

Магомед родился 1 октя-
бря 1975 года в селе Янда-
ре, Ингушетии, окончил в 
1992 году среднюю школу. 

Как старший сын, старается 
быть примером для млад-
ших, двух сестер  и двух бра-
тьев, тем более, оставшись 
рано без отца, чувствует от-
ветственность за всю семью. 
Он живет в постоянном на-
пряженном графике работы, 
но это не мешает ежедневно 
подолгу общаться с самым 
родным на земле человеком 
– мамой.

- А благословение мамы 
нужно перед ответствен-
ным моментом в жизни?  

Магомед, не задумываясь, 
отвечает:

- Не то что нужно, а необ-
ходимо, ибо мама по религии 
тот человек, на чью мольбу 
отвечает Всевышний. Может 
быть, задумавший тот или 
иной проект, либо опреде-
ленное дело, не стоит того, 
чтобы Аллах дал ему такую 
возможность, ведь все мы 
грешны на этой земле, но 
сердце матери, просящее за 
своего сына или дочь, оно же 
самое чистое и самое любя-
щее.  Я уверен, нас ведет по 
жизни именно материнская 
мольба к Всевышнему, и я 
всегда, даже в незначитель-
ном, прошу маму сделать 
дуа за меня.

- Знаете мамину мечту, 
которую можете осуще-
ствить, или уже исполни-
ли ее?    

- Я в детстве жил с ба-

бушкой, папиной мамой, а 
у нее была мечта, чтобы 
умел  читать Коран.  Еще 
учась в общеобразователь-
ной школе, я ходил к мест-
ному старику и научился 
читать по-арабски,  и очень 
радовался, что смог испол-
нить ее мечту.  А для мамы 
самое главное, чтобы ей не 
пришлось краснеть за нас, 
своих детей.  умение блюсти 
себя, как в жизни, так и в ре-
лигии, быть человеком сре-
ди людей в полном смысле 
этого слова. Ведь дом не по-
строишь, умея класть лишь 
крышу или потолок, нужен 
же, в первую очередь, проч-
ный фундамент.   Потому 
должен знать с азов этикет 
ингушский, международный, 
общепринятый, культуру, 
быт, да все, что необходимо 
в повседневной жизни. 

- Вы заранее строите 
планы, как в советские 
времена, на пять или де-
сять лет вперед, или жи-
вете сиюминутными, им-
пульсивными порывами в 
работе? Как в бизнесе?

- Конечно, рассчитываешь, 
строишь планы, постоянно 
работаешь над тем, как вы-
жить в мире бизнеса, но бы-
вает, что мгновенно прихо-
дится решать определенные 
вопросы, но это искусство, 
на самом деле.   Как артист, 
художник, которые придают 
краски своим полотнам или 
роли, также ведет свой биз-
нес человек, занимающийся 
им, иначе все были бы биз-
несменами.   Это или лидер 
сам ты, или же в слаженной 
команде лидера работаешь, 
потому как он тоже нужда-
ется в поддержке надежных 
людей.  Жизнь доказывает, 
что спонтанность не в ладу с 
людьми бизнеса, тем более 
большого.  Но я не бизнес-
мен, а исполнитель опреде-
ленного направления, но у 
меня на пять, на десять лет 
вперед планы.  Если брать 
экономику, я еще учился в 
Санкт-Петербургском уни-
верситете,  там была та-

кая мысль у авторитетных 
экономистов, что каждые 
десять лет в современной 
экономике происходят кри-
зисы. И это подтверждается 
1998, 2008 годов кризисами, 
и поэтому сегодня в посткри-
зисной ситуации я должен 
на пять-восемь лет вперед 
просчитывать прорыв, взять 
те позиции, которые нам по-
могут преодолеть эти слож-
ные времена.

Непосредственный руко-
водитель компании, кото-
рую представляет Магомед, 
познакомившись с ингуш-
ской ментальностью, был 
удивлен той иерархической 
системой взаимоотноше-
ний ингушского общества, 
семейным институтом ува-
жения   и беспрекословного 
подчинения младшего стар-
шим.   А когда наш земляк 
на собственном примере это 
доказывает не один год, ко-
нечно же, отношение к нему 
со стороны руководства ис-
креннее и уважительное.  
Магомед в меру возможного 
старается помочь и поддер-
жать наших студентов в го-
роде на Неве, отслеживать 
их период становления как 
личностей. Ведь порой в 
совете, добром слове нуж-
даешься куда больше, чем 
в материальной поддержке, 
а умудренный жизнью зна-
ет, когда и как это сделать.  
Душой болея за будущее 
нашего народа, один из 
преданнейших сыновей Ин-
гушетии делает все, чтобы 
завтрашний день его был 
светлым и чистым, чтобы на 
образовательном, научном 
и энергетическом простран-
стве малой Родины и огром-
ной России было достойное 
и профессиональное поко-
ление соотечественников.

Скоро двадцатилетие от-
метит Ингушетия, она еще 
молодая и развивающаяся, 
потому хочется пожелать до-
бра, мира, нацеленности в 
завтрашний светлый день, 
и обязательно умное и здо-
ровое будущее народа, кото-
рому двигать вперед респу-
блику, - пожелал Магомед на 
прощание, а мы ему желаем 
здоровья, бодрости духа, 
исполнения всех задуман-
ных желаний. Дала безамца 
воахаволва хьо хьай къаман 
сий лорадеш!

Д. КоДЗоЕвА  

Энергетика 
востребована везде…

ПРОФЕССИОНАЛЫ

Проблемы, имеющиеся 
в овощеводстве, в основ-
ном связаны с неимением 
в республике рынка сбы-
та. Есть и другие пробле-
мы, серьезно мешающие 
развитию этой отрасли, 
о чем рассказал нашему 
корреспонденту заммини-
стра сельского хозяйства 
РИ по растениеводству и 
животноводству  Магомед 
Осканов.

- Проблема овощеводства 
возникла сразу же после 
развала Советского Союза, 
после чего развалилась от-
расль. До этого овощевод-
ство у нас было стабильным, 
особенно в Сунженском 
районе. Сунженский район 
в те годы снабжал овощами 
и плодовоягодной продукци-
ей, не только население упо-
мянутого района, но и всю 
Чечено-Ингушетию. О том, 
как проходил развал в лихие 
90-е годы можно рассказы-
вать долго.

В результате всего этого 
мы пришли к тому, что ово-
щная продукция в нашей 
республике стала дефицит-
ной. В сельхозпредприятиях 
и крестьянско-фермерских 
хозяйствах перестали выра-
щивать овощные культуры. 
В них, в основном, выращи-
ваются озимые и яровые: 
подсолнечник, кукуруза и 
другие. 

- Не значит ли это, что 
выращивать овощные 
культуры в республике 
стало просто невыгодно?

- Действительно, выра-
щенные с таким трудом 
овощи негде сбыть. Наши 
рынки переполнены огород-
ной продукцией из соседних 
регионов, которыми торгуют 
не только заезжие гости, но 
и наши перекупщики. Другая 
причина, не менее важная,  
это отсутствие на наших 
рынках торговых точек для 
реализация выращенных в 
сельхозпредприятиях и КФХ 
овощей. Нельзя не отме-
тить, что сами овощеводы 
из-за большой занятости 
на работе просто не могут 
поставлять свою продук-
цию на рынки. у них овощи 
покупают прямо с полей и 
огородов перекупщики, рас-
плачивающиеся с произво-

дителями копейками. Так что 
заниматься овощеводством 
в республике стало невыгод-
но. Положение усугубляется 
развалом мелиоративной 
системы, которая исправно 
и четко работала в преж-
ние годы. К примеру, если 
в хозяйствах  Сунженского 
и Малгобекского районов, в 
частности, в Алханчуртской 
долине, эта система давала 
возможность выращивать 
хорошие урожаи помидо-
ров, огурцов, капусты, лука 
и других овощей, то теперь 
ситуация изменилась. Кста-
ти сказать, министр сель-
ского хозяйства РИ Руслан 
Костоев вопросы, связанные 
с развитием в республике 
овощеводства и восстанов-
ления мелиоративной си-
стемы, взял под контроль и 
старается их решить. 

- Магомед, а теперь да-
вайте перейдем ближе к 
делу. Ожидаются ли в этом 
году какие-то сдвиги?

- Разумеется. И они суще-
ственные. Не буду говорить 
о КФХ, в которых в этом году 
значительно расширят  пло-
щади под овощные культуры. 
Скажу только о сельхозпред-
приятиях, входящих в мин-
сельхоз. Если в предыдущие 
годы под овощные культуры 
отводились незначитель-
ные участки в ГуПах, при 
том, что в некоторых из них 
овощи вообще не выращи-
вали, то в этом году на эти 
цели отводятся где-то 160 
гектаров земель. Эта циф-
ра, на первый взгляд, может 
показаться незначитель-
ной, но если учесть, что в  
предыдущие годы овощи 
выращивались всего-то на 
10-15 гектарах, упомяну-
тая цифра немаленькая. А 
в 2013 году мы планируем 
довести эти площади до 
300-400 гектаров, учитывая 
и картофель. В 2014 году, 
когда произойдет запуск кон-
сервного завода, который 
строится в ст. Троицкой, пло-
щади под эти культуры уве-
личатся до 500 гектаров.

Скажу прямо, это огром-
ные площади. При нормаль-
ном возделывании на них 
овощей, а в наших сельхоз-
предприятиях, уверен, смо-
гут сделать это без проблем, 
мы обеспечим продукцией 

не только  себя и соседние 
регионы, но и сможем их 
отправлять в дальние ре-
гионы, особенно консервную 
продукцию. 

- Но для нормального 
производства овощной 
продукции необходима ме-
лиорация, которой у нас на 
сегодняшний день, скажем 
прямо, нет.

- Согласен с вами. Если в 
предгорном районе пробле-
му с водой можно еще как-то 
решить за счет небольших 
рек и речек, проходящих че-
рез поля находящихся здесь 
ГуПов, то в Алханчуртской 
долине, лежащей между 
Сунженским и Терским хреб-
тами, ее решить непросто. 
Сначала надо восстановить 
мелиоративную систему, ис-
правно работавшую здесь 
раньше, а потом только за-
няться и производством 
овощей. В долине проходит 
Алханчуртский канал, от 
которого посредством лот-
ковой системы подавалась 
живительная влага на поля 
сунженских и малгобекских 
хозяйств, в которых в избыт-
ке выращивали овощи.

Конечно же, восстано-
вить 100% эту систему из-за 
больших средств, необходи-
мых для этого, будет непро-
сто. Но постепенно, год за 
годом можно это сделать, 
что и предусмотрено в на-
ших планах.

В этом году, к примеру, мы 
постараемся освоить здесь 
под производство овощей 
где-то 40 гектаров. Пока на-
ручным способом. Ну даль-
ше, как я сказал, придется 
восстановить лотковую си-
стему, без которой не ре-
шить проблему. Необходимо 
будет закупить и дождеваль-
ную технику. 

Мы не забываем, что рас-
ширение овощеводства в 
республике значительно 
укрепит экономику сельхоз-
предприятий. увеличивается 
зарплата работающих в них 
людей. Число работающих в 
сельхозпредприятиях людей 
станет в разы больше, что 
в значительной степени по-
может решить проблему без-
работицы в сельской мест-
ности.

Ш. БАтАРБЕКов

За истекший период 2011 
года следственным отде-
лом по Сунженскому району 
следственного управления 
следственного комитета Рос-
сийской Федерации по Респу-
блике Ингушетия в пределах 
своей компетенции проделан 
большой объем работы по 
выполнению стоящих перед 
ним задач, которые в основ-
ном заключаются в оператив-
ном расследовании уголов-
ных дел, обеспечении прав и 
свобод как потерпевших, так 
и лиц, совершивших престу-
пления, выявлении и устра-
нении обстоятельств, спо-
собствующих совершению 
преступлений.

В указанный период след-
ственным отделом рассмо-
трено более 190 сообщений 
о совершении преступлений, 
возбуждено и расследова-
но свыше 64 уголовных дел. 
В 2011 году по сравнению с 
аналогичным периодом про-
шлого года резко снизилось 
количество совершенных 
преступлений экстремисткой 
направленности, связанных 
с посягательствами на жизнь 
сотрудников правоохрани-
тельных органов и военнослу-
жащих, что свидетельствует 
о результативности прини-
маемых мер по выявлению, 
пресечению и раскрытию 
преступлений обозначенной 
категории, а также об успеш-
ной работе по профилакти-
ке этих преступлений. Так, 
в 2011 году возбуждено 12 
уголовных дела по фактам 
совершения посягательств, 
когда как за аналогичный пе-
риод 2010 года на территории 
района было совершено свы-
ше 25 преступлений обозна-
ченной категории.

За истекший период 2011 
года следственным отделом 
по Сунженскому району с об-
винительными заключениями 
направлены в суд свыше 44 
уголовных дел, в том числе 
уголовные дела по фактам 
совершения тяжких и особо 
тяжких преступлений, вы-
звавших широкий обществен-
ный резонанс.

Так, в апреле 2011 года 
с обвинительным заключе-
нием направлено в суд уго-
ловное дело по обвинению 
сотрудника местного органа 
внутренних дел в соверше-
нии преступлений, предусмо-
тренных пунктом «а» части 
3 статьи 286 (превышение 
должностных полномочий с 
угрозой применения наси-
лия) и частью 2 статьи 325 
(похищение документов) уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации. Материалами 

уголовного дела установле-
но, что сотрудник местной 
милиции при отсутствии за-
конных оснований с угрозой 
применения имевшегося при 
себе табельного огнестрель-
ного оружия проник в чужое 
жилище и совершил похи-
щение документов граждан. 
В ходе предварительного 
расследования по инициати-
ве следствия виновный был 
отстранен от занимаемой 
должности, а похищенные 
им документы были изъяты 
и возвращены их законному 
владельцу.

Особое внимание в 2011 
году уделялось вопросам 
борьбы с коррупцией. Так, за 
истекший период 2011 года 
в производстве у следова-
телей следственного отдела 
находилось 10 уголовных 
дел по фактам совершения 
преступлений обозначенной 
категории, которые с обви-
нительными заключениями 
направлены в суд. По резуль-
татам их рассмотрения по-
становлены обвинительные 
приговоры.

Кроме того, в качестве по-
ложительного примера в ра-
боте хотелось бы отметить 
расследование уголовного 
дела по факту убийства жи-
тельницы села Галашки Сун-
женского района Республики 
Ингушетия 27-летней Айны 
Точиевой.

Так, 31 мая 2011 года по ме-
сту своего жительства в селе 
Галашки Сунженского района 
Республики Ингушетия обна-
ружен труп Айны Точиевой с 
ножевыми ранениями в об-
ласти шеи. По этому факту 
следственным отделом по 
Сунженскому району в тот же 
день возбуждено уголовное 
дело по признакам престу-
пления, предусмотренного 
частью 1 статьи 105 уголов-
ного кодекса Российской 
Федерации (умышленное 
причинение смерти другому 
человеку).

В ходе предварительного 
расследования установлена 
причастность к совершению 
данного преступления род-
ного брата потерпевшей - 
24-летнего Назира Точиева, 
в отношении которого была 
избрана мера пресечения 
- заключение под стражу. 
В настоящее время Точиев 
признан судом виновным в 
совершении инкриминируе-
мого преступления и осуж-
ден к семи годам лишения 
свободы в колонии общего 
режима.

А.ужАХов, 
руководитель Со 

по Сунженскому району

Итоги работы следственного 
отдела по Сунженскому 

району за 2011 год

ПРИОРИТЕТЫ АПК

По пути возрождения 
овощеводства

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)
- Якуб Курейшович, в те-

чение последних трёх де-
сятилетий жизнь нашего 
общества значительно из-
менилась. Можно сказать, 
что мы живём не только в 
обновлённой, но и в иной 
стране?

- И соглашусь, и не согла-
шусь с этим утверждением. 
Изменений, конечно, очень 
много. Это касается государ-
ства, где нам довелось ро-
диться, взрослеть, учиться, 
трудиться, набираться опы-
та, разума. Советский Союз 
распался на 15 отдельных 
государств, и мы являемся 
гражданами Российской Фе-
дерации. Образовалась и 
успешно развивается наша 
малая Родина – Ингушетия. 
Её имя гордо звучит в еди-
ном хоре регионов большого 
государства. О том, что мы 
существуем, знает вся стра-
на. Скоро республика отме-
тит 20-летие со дня своей 
государственности в составе 
великой России. Только слеп-
цы и недруги могут не заме-
чать грандиозных перемен, 
происходящих на наших гла-
зах. Когда такое было, чтобы 
так быстро преображалась 
карта республики? Строятся 
не только новые объекты и 
дома, улицы и микрорайоны, 
но целые населенные пункты. 
С каждым днём расширяется 
и благоустраивается столица 
республики – город Магас, 
первый камень в основание 
которого был заложен на на-
ших глазах. Такие же измене-
ния идут по всей необъятной 
России.

Но есть общественные 
устои, которые не измени-
лись и которые всегда долж-
ны оставаться в незыблемом 
виде. Это толерантность, 
духовность, интернацио-
нальные чувства отдельных 
людей и целых народов, мен-
талитет. Могу сказать проще: 
это добродушие, сердеч-
ность, сострадание, мило-
сердие, постоянное стремле-
ние поддержать друг друга в 
хороших начинаниях. Такими 
чертами наш народ никогда 
не был обделён.

улучшения условий жизни 
общества, хочу отметить это 
отдельно, даже за эти 20-30 
лет шли циклично. Начало 
политических, экономиче-
ских, социальных реформ 
было сложным и трудным. 
Страна испытала целый ряд 
острейших проблем. Об этом 
сказано очень много, и я не 
хочу повторяться. устойчи-
вые тенденции стабилиза-
ции наметились в последние 
10-12 лет. И это несмотря на 
резко изменившиеся в худ-
шую сторону политические 
и экономические условия 
жизни людей практически 
во всём мире. Конфликтов в 
мире вспыхивает очень мно-
го. Достаточно вспомнить 
недавний мировой экономи-
ческий кризис, последствия 
которого ещё не устранены 
и продолжают довлеть над 
человечеством. Разгорается 
финансовый кризис в стра-
нах Европы, у опасной черты 
дефолта оказались государ-
ства, экономики которых ещё 
недавно считались успешны-
ми и благополучными. Про-
цесс этот нарастает. Не всё 
безоблачно в Японии, Китае 
и других окрепших странах 
мира. Однако Россия легче 
многих других стран пережи-
ла этот экономический кри-
зис. Весь этот период бла-
госостояние россиян даже 
улучшалось, росли пенсии 
и заработные платы, умень-
шались темпы роста инфля-

ции, значительно улучшился 
общественно-политический 
микроклимат жизни обще-
ства. укрепился междуна-
родный авторитет России. 
Иначе, кто рискнул бы даже 
подумать о том, что нашей 
стране доверят проведение 
крупных экономических фо-
румов, зимних олимпийских 
игр, многих других видов со-
ревнований, имеющих миро-
вое значение. Зимние олим-
пийские игры пройдут на юге 
российского государства, где 
ещё совсем недавно было 
неспокойно и зарево различ-
ных конфликтов было видно 
издалека. Мир осознал, что 
в новой России жизнь людей 
изменилась к лучшему. Я 
могу такие примеры приве-
сти сколько угодно.

– Якуб Курейшович, с чем 
и с кем вы связываете эти 
качественные изменения? 
Ведь нельзя исключать и 
тот факт, что по этому по-
воду существуют разные 
высказывания.

– Там, где идёт борьба за 
власть, всегда складывает-
ся такая ситуация. Но ны-
нешнее положение в нашей 
стране не вызывает чувство 
необходимости всё рушить, 
всё менять, всё отстраивать 
заново. И это благодаря 
правильной политике руко-
водства России, единствен-
но верной позиции тандема 
Медведев-Путин. у кого-то 
может возникнуть вопрос по 
поводу того, почему первым 
в тандеме названа фамилия 
Медведева. Это только по-
тому, что он является нашим 
действующим президентом и 
любой из нас обязан соблю-
дать субординацию. Путин за-
регистрированный кандидат 
на пост президента России, 
и как член «Единой России», 
партии, которая выдвинула 
его на этот пост, я уверен, 
что на предстоящих выбо-
рах Путин одержит победу. Я 
также считаю, что рокировка 
двух высших должностных 
лиц в государстве нисколько 
не противоречит общепри-
нятым политическим нор-
мам. Эти два деятеля стояли 
у истоков новой политики, 
вместе выводили Россию из 
сложного положения. Надо 
признать, что им многое уда-
лось на этом пути. Мне лич-
но импонирует мнение тех, 
кто считает, что нынешний 
курс руководства послужил 
такому великому делу как со-
хранение единства страны. 
Решение В.В. Путина балло-
тироваться на предстоящие 
выборы продиктовано наме-
рением продолжить работу 
по улучшению условий жизни 
россиян, процветанию Рос-
сии, укреплению авторитета 
нашей страны на междуна-
родной арене, усилению её 
мощи, реализации творче-
ского потенциала её много-
национального народа.

В. В. Путин последователь-
но и активно борется за укре-
пление единства российского 
общества и сохранение Рос-
сии как единого государства. 
Почти два с половиной века 
назад ингуши доброволь-
но вошли в состав России и 
гордятся этим своим выбо-
ром. Нам всем необходимо 
единство дум, чтобы гармо-
низировать межнациональ-
ные отношения, единство 
душ, чтобы гармонизировать 
религиозные и межконфес-
сиональные отношения, 
единство помыслов, чтобы 
построить лучшее будущее 
для наших потомков. Именно 
в этом направлении и рабо-
тает В. В. Путин.

- Недавно состоялись вы-
боры в Государственную 

Думу РФ, Народное Собра-
ние РИ, органы муници-
пальных образований. Они 
прошли организованно, на 
хорошем уровне. Но были 
и недовольные итогами 
выборов в Госдуму.

- Повторюсь, - это отголо-
ски борьбы за власть. Это 
нормальное явление в демо-
кратическом обществе. Мы 
помним выборы застойных 
советских времён: образова-
ли избирательные участки, 
назвали имя одного канди-
дата, проголосовали за него, 
т.е. провели акцию всенарод-
ного волеизъявления. И всё!

А в последних выборах 
я сам принял участие, был 
избран депутатом муници-
пального органа и главой 
муниципального образова-
ния «Городской округ город 
Магас».

– И что дальше?
- Дальше работа по строи-

тельству города, его благоу-
стройству, созданию его ин-
фраструктуры. Я уже не раз 
говорил о нынешней деятель-
ности руководства Магаса, 
его планах. Хочу напомнить, 
что Магас выполняет столич-
ные функции. Это обязывает 
нас повышать постоянно ка-
чество жизни граждан. Для 
меня как руководителя под-
держание на высоком уровне 
социальной инфраструкту-
ры, соответствующей совре-
менным стандартам, - это 
приоритетное направление. 
В недалекой перспективе это 
современный город с населе-
нием более 30 000 человек, 
поэтому мы переходим на 
строительство многоэтажных 
комфортабельных жилищных 
комплексов. В Магасе будут 
построены дома с подземной 
парковкой. учреждения здра-
воохранения, образования 
и культуры, новые торговые 
центры и стадионы – всё 
это реализуется в системе 
городской инфраструктуры. 
В каждом микрорайоне есть 
детские сады, школы, центры 
досуга молодёжи, сервисного 
обслуживания населения.

Глава Ингушетии ю-Б. Ев-
куров регулярно проверяет 
ход строительства в столице. 
Он сам лично инспектирует 
объекты, уточняет сроки за-
вершения работ у строите-
лей.

Основу транспортной сети 
города составляют автомо-
бильные дороги и мосты, 
рядом проходит федераль-
ная дорога «Кавказ», которая 
связывает Магас со всеми 
регионами России. 

С помощью государства, 
руководства России и нашей 
республики дело возведения 
города солнца будет продол-
жено и доведено до логиче-
ского конца.

Хочу закончить нашу бе-
седу, возвращаясь к теме 
прошедших и предстоящих 
выборов. Выборы в совет де-
путатов МО «Городской округ 
город Магас» 4 декабря 2011 
года прошли на высоком 
уровне. На избирательный 
участок пришло 98% из чис-
ла зарегистрированных из-
бирателей. В состав совета 
было избрано десять депута-
тов, восемь от партии «Еди-
ная Россия» и два от КПРФ. 
Считаю, что и на выборы 
президента РФ, которые на-
мечены на 4 марта текущего 
года, люди придут организо-
ванно. Всё будет сделано, 
чтобы волеизъявление наро-
да прошло достойно. 

- Спасибо за интервью.

М. КАРтоЕв

Государственная премия Ингушетии 
в области науки, литературы, культуры 
и искусства найдет своих обладателей 

в текущем году
В целях укрепления интеллектуального, научно-технического и культурного потен-

циала Юнус-Беком Евкуровым подписан Указ о Государственной премии Республики 
Ингушетия в области науки, литературы, культуры и искусства. 

указ принят для содействия социально-экономическому, научному и культурному развитию 
Республики Ингушетия, стимулирования творческой активности ученых, специалистов, деяте-
лей культуры и искусства.

Премия будет вручаться в трех номинациях: в области науки (за научные разработки, вно-
сящие значительный вклад в развитие науки, экономики и социальной сферы республики); в 
области литературы (литературное творчество, журналистика); в области культуры и искус-
ства (музейное, библиотечное дело, народное творчество, музыкальное, изобразительное, 
театральное искусство, кино, телевидение, архитектура, дизайн, реставрация).

утверждено Положение о Государственной премии, определен порядок предоставления 
документов претендентами на ее получение. Министерству финансов предписано предусмо-
треть в бюджете финансовые средства на эти цели.  

Выплачиваться государственная премия будет один раз в три года. То есть, в текущем году 
представители науки и культуры имеют все шансы стать их обладателями. Для этого им не-
обходимо подготовить свои научные труды, художественные произведения, телевизионную и 
иную продукцию, сопроводив соответствующими документами, и представить комиссии пра-
вительства Ингушетии. 

За дополнительной информацией обращаться в отдел социального развития аппара-
та правительства РИ. Тел.: 55-11-43  

Курс на укрепление страны 
должен быть продолжен

АКТуАЛьНОЕ ИНТЕРВью
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Союзный 
Меджлис Горских 

народов Кавказа. 
6 октября 1919 г. 

г. Тифлис.
Его превосходительству 

генералу Харборду
(Продолжение)

7) Ген. Деникин на заня-
той им уже территории, не 
считая Горской Республики, 
располагает чисто русским 
населением в 40 слишком 
миллионов душ, каковое ко-
личество населения дает ему 
возможность создать милли-
онные армии (до 4-х миллио-
нов штыков при известном 
напряжении) для борьбы с 
большевизмом. По сравне-
нию с этими цифрами насе-
ление Горской Республики, 
не превышающее двух мил-
лионов душ и десяток горских 
конных полков, мобилизован-
ных Деникиным представ-
ляются совершенно мизер-
ными. Таким образом, отказ 
от формирования из горцев 
воинских частей совершенно 
не отразится на численности 
армий ген. Деникина, но зато 
упрочит его тыл и освободит 
значительные тылы, которые 
находятся сейчас на горской 
территории в качестве окку-
пационной армии, каковые 
силы могут быть брошены в 
свою очередь против боль-
шевиков.

учитывая все эти обстоя-
тельства, а также приняв 
во внимание, что создание 
национальных государств 
на почве самоопределения 
народов, как показал опыт 
новых государственных об-
разований на территории 
бывшей Российской Им-
перии, является лучшим 
способом мирной борьбы с 
большевизмом, необходимо 
прийти к убеждению, что как 
ген. Деникин, так и Париж-
ская Мирная Конференция, а 
в особенности, Соед. Штаты 
Сев. Америки, первыми про-
возгласившие устами своего 
президента Вудро Вильсона 
право угнетенных народов 
на национальное самоопре-
деление, должны обратить 
особое внимание на поло-
жение вещей на Сев. Кавка-
зе и принять спешно меры к 
прекращению происходящей 
там жестокой и несправед-
ливой борьбы, которая осо-
бенно ужасна тем, что в ней 
маленьким горским народам 
угрожает полное физическое 
уничтожение со стороны ре-
акционных русских сил.

Необходимо во имя чело-
вечности положить предел 
этой неравной борьбе и 
предоставить горским наро-
дам то, чем пользуются их 
.ближайшие соседи - грузи-
ны, азербайджанцы, - право 
жить и дышать свободно, 
так, как они умеют и хотят, не 
навязывая им огнем и мечем 
чужую власть и не побуждая 
их сражаться и умирать за 
великодержавные идеалы 
чужого им народа, от кото-
рого в прошлом горцы вида-
ли одно лишь угнетение, и в 
настоящем, в лице войск ген. 
Деникина видят, лишь наси-
лие во всех его самых отвра-
тительных формах и видах - 
насилие над жизнью, честью, 
совестью и имуществом.

И.О. Председателя 
В.Г. Джабагиев 

С подлинным верно: 
Секретарь                    

(ГА РФ. Докладная записка 
председателю Меджлиса 
о внутриполитическом по-
ложении в районах Кавказа, 
занятых белогвардейской 
Добровольческой армией.  
6 октября 1919 г.)

Союзный 
Меджлис Горских 
народов Кавказа 
23 октября 1919 г. 
№ 325. г. Тифлис
Его Превосходительству 

Господину Верховному ко-
миссару Великобритании 

на Кавказе Оливеру 
УОРДРОПУ

Представитель английской 
миссии при генерале Деники-
не, полковник Роландсон, об-
ратился к населению Респу-
блики Союза Горцев Кавказа 
с воззванием следующего 
содержания:

“Я, представитель англий-
ской миссии при генерале 
Деникине, полковник Роланд-
сон, обращаюсь к представи-
телям Ингушетии, Чечни и 
Дагестана и говорю: 

Правительство Англии под-
держивает генерала Деники-
на и его цели. Цели генера-
ла Деникина - уничтожение 
большевизма, возрождение 
великой, неделимой России 
и широкое самоуправление 
горских народов.

Вы не должны думать, что 
Англия вывела свои войска 
из Тифлиса к Ираку потому, 
что она против Деникина.

Выгнав из Закавказья нем-
цев и турок, Англия, исполнив 
свою задачу, отвела свои во-
йска. Представитель Англии 
в Закавказье 4-го августа 
объявил Грузии и Азербайд-
жану, что в Дагестане право 
водворить порядок принад-
лежит генералу Деникину, и 
что Грузия и Азербайджан 

должны помогать Деникину в 
его борьбе с большевиками, 
иначе Англия будет смотреть 
на это, как на акт недобро-
желательства к союзникам. 
Точно установлено, что есть 
грузины и азербайджанцы, 
которые поддерживают вос-
стание, поднятое большеви-
ками в Дагестане и Чечне.

Английская миссия хорошо 
знает, что восстание горцев 
не есть национальное дви-
жение, а большевистское и 
вызвано отдельными лица-
ми, преследующими личные 
цели; большевики Гикало 
и Шерипов имеют связь с 
Астраханью и тамошними 
большевиками, против кото-
рых тысячи здравомыслящих 
горцев теперь воюют в рядах 
войск Деникина.

Англия помогает Деникину 
снаряжением, танками, аэро-
планами, пушками, пулеме-
тами и будет помогать до 
исполнения Деникиным его 
цели. Англия дала для этого 
своих инструкторов. Будет 
очень жалко, если придется 
обратить это оружие против 
горцев, и их аулы будут раз-
рушены.

Англия знает, что виновны 
в восстании отдельные лица, 
а не все.

Одураченные люди до сих 
пор верят обещаниям боль-
шевиков, но большевики ни-
когда не держали своего сло-
ва и не исполнили ни одного 
обещания.

Конец большевизма бли-
зок, так как войска Деникина 
в 300 верстах от Москвы. Нет 
сомнения, что Россия, очи-
щенная огнем и кровью, ста-
нет великой и неделимой.

Она тогда справедливо 
воздаст тем, кто помогал ее 
возрождению, а те, кто ме-
шал этому, будут наказаны и 
наказаны немедленно.

Я прошу вас передать это 
вашему народу и распро-
странить среди всех.

Полковник английской 
службы Роландсон”.

Ознакомившись с приве-
денным документом, Союз-
ный Меджлис считает своим 
непременным долгом вы-
разить перед Вашим Пре-
восходительством чувство 
глубокого недоумения по 
поводу совершенно недо-
пустимого и некорректного с 
точки зрения международной 
этики поступка представи-
теля английской миссии по 
отношению к горским наро-
дам в момент величайшего 
напряжения их сил в борьбе 
за национальное освобожде-
ние и государственную не-
зависимость, в борьбе не во 
имя торжества чуждых гор-
цам лозунгов русского боль-
шевизма, а единственно во 
имя тех высоких принципов 
и прав угнетенных народов 
на распоряжение по своему 
усмотрению своими судьба-
ми, которые были неодно-
кратно провозглашаемы как 
во время войны, так и после 
нее ответственными государ-
ственными деятелями Вели-
кобритании и других держав 
Антанты, во имя которых 
боролись эти державы и ко-
торые легли в самую основу 
работ Парижской Мирной 
Конференции.

В своем воззвании полков-
ник Роландсон находит воз-
можным говорить не только 
от имени Великобритании, 
но он присвоил себе право 
выступать и от имени и дру-
гих союзных стран и даже 
от имени России и генерала 
Деникина. Мало того, на-
званный британский офицер 
не останавливается и перед 
прямыми угрозами англий-
скими инструкторами, тан-
ками, аэропланами, пушка-
ми и пулеметами по адресу 
горских народов и их аулов, 
которые уже не раз разруша-
лись генералом Деникиным 
при помощи, может быть, 
того же английского оружия.

Полковник Роландсон от-
кровенно говорит, что Рос-
сия должна быть великой и 
неделимой, предвосхищая 
и предрешая таким образом 
решения Парижской Мирной 
Конференции относительно 
независимого существования 
государственных новообра-
зований на территории быв-
шей Российской империи, и 
не только Горской Республи-
ки, но и всех остальных Ре-
спублик Закавказья, Прибал-
тики, Финляндии, Польши, 
украины и Литвы.

Полковник Роландсон от 
имени английской миссии 
и за ответственностью этой 
миссии за правильность со-
общаемого утверждает, “что 
восстание горцев есть не 
национальное движение, 
а большевистское”. Между 
тем,  полковнику Роландсону 
более чем всякому другому 
англичанину должны быть 
известны характер и цели на-
стоящего движения в горах, 

так как названный офицер 
во времена господства на 
Сев. Кавказе русских боль-
шевиков находился осенью 
прошлого 1918 года вместе 
с другими английскими пред-
ставителями в городе Влади-
кавказе и только благодаря 
энергичному, с оружием в ру-
ках, вмешательству ингушей 
(ингуши, защищая англичан, 
вступили даже в бой с бро-
нированными автомобиля-
ми большевиков) и других 
представителей горских на-
родов в этом городе, англий-
ской миссии была сохранена 
жизнь и сам полковник Ро-
ландсон имел возможность 
при помощи тех же ингушей 
устроить свой побег из боль-
шевистского плена. Равным 
образом полковник Роланд-
сон состоял представителем 
английского командования 
при Правительстве Респу-
блики Союза Горцев Кавказа 
и пользовался у последнего 
таким высоким доверием, 
что был облачен званием 
главнокомандующего всеми 
горскими вооруженными си-
лами. Наконец, начальник 
полковника Роландсона, ге-
нерал Томсон, официальным 
письмом благодарил ингушей 
за оказанное ими английской 
миссии содействие и госте-
приимство и признал, что 
горцы никогда не были боль-
шевиками.

Обвинение горцев в боль-
шевизме является старым 
и излюбленным приемом 
генерала Деникина, чтобы 
оправдать свою агрессив-
ность и бросить тень на 
стремление горцев к нацио-
нальному самоопределению 
и государственной незави-
симости. усвоение же этого 
ошибочного взгляда англий-
ским офицером и открытое 
обвинение, брошенное им в 
лицо горским народам, ука-
зывает, по мнению Союзного 
Меджлиса, на то, что полков-
ник Роландсон, являющийся 
членом английской миссии 
при генерале Деникине, не 
обладает должным беспри-
страстием и находится впол-
не во власти одностороннего 
враждебного горцам влияния 
реакционных кругов Добро-
вольческой Армии.

В виду вышеизложенного, 
а также полагая, что высту-
пление полковника    англий-
ской    службы    Роландсона    
и    открытое вмешательство 
его в борьбу горских народов 
Кавказа с реакционными си-
лами России, имея явно при 
этом в виду ослабить своей 
угрозой английским оружием 
силу сопротивляемости гор-
цев, не может содействовать 
поднятию и укреплению пре-
стижа и авторитета Соеди-
ненного Королевства среди 
народов Кавказа, Союзной 
Меджлис просит Ваше Пре-
восходительство довести 
до сведения Правительства 
Его Британского Величества 
в Лондоне о чувстве глубо-
кого негодования по пово-
ду совершенно недопусти-
мого воззвания полковника 
Роландсона к населению 
Северо-Кавказской Респу-
блики.

И.Д. Председателя 
в.г. Джабагиев

С подлинным верно: 
Секретарь

Протест, направленный 
Верховному Комиссару Ве-
ликобритании по поводу 
действий полк. Роландсона, 
очень мало понравился Оли-
веру уордропу. Так же мало 
понравились грузинскому 
правительству статьи “Воль-
ного Горца” и Заявление 
сделанное Меджлисом по 
поводу позиции, занятой гру-
зинским и азербайджанским 
правительством по отноше-
нию к борьбе горцев с Добр 
армией.* (*Приписка в конце 
документа, сделанная, воз-
можно, В.-Г. Джабагиевым. 
- Г.Б.)  (ГА РФ.  Переписка 
национального Союзного 
Меджлиса с Верховным Ко-
миссаром Великобритании 
на Кавказе и начальником 
штаба Союзного предста-
вительства на Кавказе о 
белогвардейской Доброволь-
ческой армии и внутрипо-
литическом положении Кав-
каза. 14 сентября 1919-23 
октября 1919 гг.)

Правда о Горском 
правительстве

В воскресном номере газе-
ты “Единая Россия” помеще-
на статейка: “Горское прави-
тельство”.

К сожалению, сотрудник   
“Единой России” и на этот 
раз не сумел отнестись объ-
ективно к затронутому им во-
просу, не захотел отрешить-
ся и в данном случае от той 
точки зрения, от тех шабло-

нов, к которым его обязывает 
название  газеты.   Поэтому 
статейка изобилует рядом со-
вершенно извращенных фак-
тов. Потому и все сказанное 
о  Горском  правительстве 
представлено в совершенно 
определенном для назван-
ной газеты освещении. Если 
бы автор возвысился до бес-
пристрастного и нелицепри-
ятного рассмотрения подня-
того им   вопроса,   он   не 
смог бы не установить, что 
горцы исторически представ-
ляют  собою одно целое.

В единое целое они связа-
ны и историческим прошлым 
и своими историческими 
судьбами.

Общностью экономических 
интересов сближены горские 
народы между собой и кро-
вью, пролитой вместе на по-
лях битв за свободу родины, 
- они спаяны воедино.

Царская Россия, приемами 
которой пользуется Деникин 
в своем агрессивном движе-
нии против горцев, оставила 
слишком дурные воспоми-
нания в сердцах горских на-
родов для того, чтобы теперь 
они с такою любовью и охо-
той признали Деникинскую 
власть, как это рисует автор 
статьи.

Власть того Деникина, ко-
торый попирает самым без-
застенчивым образом народ-
ную волю, предает горские 
селения огню и мечу и назна-
чает генерал-губернатором 
Терско-Дагестанского края 
генерала Ляхова - этого героя 
реакции 1905 года. Челове-
ка, который в этот памятный 
1906 год обагрил свои руки 
горскою кровью. Военачаль-
ника, который бомбардиро-
вал Осетию и Дигорию за то 
лишь, что они стремились 
к улучшению независимых 
условий своей ужасной жиз-
ни и имели мужество про-
тестовать против произвола 
царской администрации.

Нужно быть слишком наи-
вным, чтобы верить сообще-
ниям “Единой России”, кото-
рая ведет систематическую 
кампанию против идеи какой 
бы то ни было независимо-
сти, автономии и даже мест-
ного самоуправления.

Кровь, пролитая под Вла-
дикавказом в Горной Ингу-
шетии в районах селения 
Кантышево и Долаково - есть 
посягательство не только 
на независимость Горского 
союза и власти его прави-
тельства, но и на физиче-
ское существование сегодня 
ингушского народа, завтра 
чеченского и т. д.- всех гор-
ских народов.

И кровавые сцены, разы-
гранные Добровольческой 
армией в Осетии, в Кабарде 
и в Ингушетии, во всяком 
случае не могут вызвать в 
сердцах родственного чечен-
ского народа тех чувств уми-
ления и симпатии, о которых 
говорит автор.

Автор допускает в освеще-
нии положения на Северном 
Кавказе грубые ошибки или 
сознательные искажения. В 
Горском правительстве, а 
равно и в  парламенте при-
нимают участие и осетины, 
и кабардинцы, и чеченцы, и 
ингуши, и вообще все члены 
Союза горских  народов, про-
стирающихся от Каспийского 
и до Черного моря. 

Горскому союзу до сих пор 
мешали самоуправляться 
большевистский максима-
лизм, а теперь мешает шо-
винизм “Единой России” и 
“иже с   ними”. Курс, взятый 
“Единой Россией” в отноше-
нии возникших в результате 
хода революции на Кавказе 
государственных образова-
ний, является  пагубным не 
только для Кавказа, но и для 
самого русского дела. В век 
торжества идей народовла-
стия и принципов демокра-
тизма нельзя пользоваться 
приемами  абсолютной  мо-
нархии. Строители будущей 
России могут создать проч-
ную твердоспаянную госу-
дарственность лишь из тех 
элементов, которые будут к 
этому притянуты не за уши, 
но силою своих интересов 
и политических убеждений 
будут привлечены к созидае-
мой государственности.

Россия деникинская никог-
да не может рассчитывать 
на симпатии горских народов 
Кавказа и деятели, подоб-
ные автору вышеназванной 
статьи, затевая вторую кав-
казскую войну, делу русской 
демократии окажут медве-
жью услугу. 

О том же, насколько попу-
лярны в пределах Горской 
республики ее парламент и 
правительство, могут свиде-
тельствовать те трогатель-
ные картины и тот энтузиазм 
и подъем, с которым проис-
ходят заседания парламен-
та.

I. P.  (Азербайджан. 
1919, февраль.)

Последние 
минуты 

Владикавказа
Оперативная сводка воен-

ных операций на владикав-
казском и ингушском фрон-
тах рисовалась в следующем 
виде. (Бюллетень “Народной 
Власти” от 5 февраля).

“В течение всего дня про-
исходили ожесточенные бои 
на протяжении всего фронта. 
Противник силою около 500 
человек кавалерии и пехоты, 
действуя на участке Курской 
слободки и района железно-
дорожной станции главными 
силами, преимущественно 
из казаков и осетин, повел 
энергичное наступление на 
Молоканскую слободку со 
стороны садов кадетского 
корпуса.

Первый Владикавказ-
ский полк и самооборона 
Молоканской слободки под 
умелым руководством тов. 
Фоменко, сделав удачный 
маневр, подпустив близко к 
себе противника, ударили 
ему во фланг и заставили 
его в панике бежать, оставив 
много винтовок и патронов, 
один пулемет “Кольта” и 16 
лент к нему, 9 лошадей, 2 
санитарные линейки, много 
пленных, раненых и убитых, 
в числе коих были: один ге-
нерал, один полковник Ку-
банского полка и командир 
4-й сотни этого полка; все 
они в погонах.

На участке Молоканской 
слободки под вечер непри-
ятель остатками разбитых 
частей снова сделал попытку 
к наступлению, но яростной 
атакой наших частей был да-
леко отброшен и в панике бе-
жал; 15 казаков, воткнув свои 
штыки в землю, перешли на 
нашу сторону, говоря: “Из-за 
чего и с кем мы воюем?”.  

На участке Курской сло-
бодки противник также на 
голову разбит. Остатки его в 
панике бежали через Терек, 
оставив на поле сражения 
массу раненых, убитых и 
оружия. Нами захвачен пуле-
мет и много лент к нему. Два 
неприятельских орудия, при 
отступлении брошены им в 
Терек и приведены в негод-
ность. Особенно отличились 
граждане слободки, отряд 
коммунистов под командой 
тов. Назарова, впоследствии 
раненого, зашедший в тыл 
со стороны Владимирской 
слободки бежавшему через 
Терек противнику, и отдель-
ный ингушский отряд под ко-
мандой тов. Долтмурзиева, 
смело атаковавший против-
ника с правого фланга - со 
стороны Базоркинской доро-
ги. С нашей стороны около 
7 человек убитых и 20 ране-
ных. Ночь прошла спокойно. 
Положение наше прочное.

Начальник штаба 
Мартынов. Адъютант 

П. Наумов”.

Положение дел на ингуш-
ском фронте, согласно доне-
сения, было таково:

“Перешедшие 4 февраля 
в наступление ингушские и 
кабардинские части во фланг 
атаковавшему город против-
нику, разбили его на голову и 
отбросили далеко за Терек.

Окружена большая колон-
на казаков; участь ее неиз-
вестна. Взят 1 пулемет. Есть 
пленные. Осетинское селе-
ние Ольгинское  в знак ней-
тральности засыпало и срав-
няло свои окопы”. 

Общая картина развития 
событий в Ингушетии рисо-
валась в следующем виде.

Ингуши на съезде в На-
зрани вынесли резолюцию, в 
которой заявляли, что всеми 
силами будут препятство-
ватъ насильственному заня-
тию кем бы то ни было тер-
ритории ингушской земли и  
гор. Владикавказа, как куль-
турного центра Ингушетии.

В то же время ингушский 
национальный совет послал 
делегацию навстречу насту-
пающим войскам с целью 
узнать, кто и зачем идет. 
Результаты поездки этой 
делегации оказались очень 
плачевными. Делегация, по-
лучила следующие ультима-
тивные требования:

1) Пропуск Добровольче-
ской армии через ингуш-
скую территорию; 2) выдача 
оружия; 3) выдача лиц, слу-
живших в Красной армии; 4) 
уплата 120,000,000 рублей 
в возмещение понесенных 
казачьими станицами убыт-
ков; 5) выдача ингушской 
молодежи для укомплектова-
ния полков Добровольческой 
армии с целью отправления 
их в Россию для борьбы с 
большевиками; 6) возврат 

отобранных станиц: Тарской, 
Тарского хутора, Сунженской 
и Аки-юртовской, в каковых 
уже успели поселиться ингу-
ши.

Все эти требования ока-
зались неприемлемыми и в 
результате вот как описывает 
бюллетень “Народной Вла-
сти” от 5 февраля настрое-
ние Ингушетии.

“Громадный подъем и 
необычайный энтузиазм, 
которыми наполнена Ингу-
шетия, выводит ее быстро 
на правильный путь борьбы 
с беспощадным врагом наи-
более решительными сред-
ствами. Настоящие условия 
повелительно диктовали 
народу порвать с иллюзия-
ми на мирный исход надви-
гающейся грозы и твердыми, 
неколеблющимися руками 
взять оборону в свои и толь-
ко свои мозолистые руки. 
Нерешительность, медли-
тельность и неуверенность, 
проявляемые в этот момент 
некоторыми руководителями 
ингушского народа, быстро 
ликвидированы.

Состоявшийся 4 февраля в 
Базоркино съезд сменил всю 
эту недостаточно активную 
группу и вызвал к боевым 
постам и политическому ру-
ководству людей, решивших 
умереть, но не покладать 
оружия.

Съезд прошел бурно, по-
вышенно, раздавались него-
дующие крики по поводу мед-
лительности верхов, грозили 
даже самосудом. Ингушский 
народ как и всегда - на бое-
вом посту”...

Борьба шла напряженная 
на всех фронтах, а в тылу 
граждане города стонали под 
гнетом прелестей осадного 
режима, военной диктатуры 
и разбушевавшихся темных 
страстей. Хроника городской 
жизни пестрела такими слу-
чаями. (Бюллетень “Нар. Вл.” 
от 5 февраля):

 Расстрел грабителей
В ночь на 5 февраля рас-

стреляно патрулями 7 чело-
век. Предупреждаю всех лю-
бителей легкой наживы, что 
их участь будет такова же.

Начальник штаба 
Мартынов. Адъютант 

Наумов.

Расстрел мародеров
Объявляю, что 4 февраля 

расстреляно три мародера, 
которые хлеб продавали по 
12 руб. за фунт, а колбасу по 
25 р.

Всем спекулянтам принять 
настоящее во внимание и 
предупреждаю, что всех, у 
кого хорошие аппетиты на 
спекулятивные наживы, по-
стигнет такая же участь.

Начальник штаба 
Мартынов.

Смерть провокаторам
Ночью на Курской слобод-

ке за провокацию расстрелян 
бывший адъютант военной 
коллегии Шестаков. На Мо-
локанской слободке расстре-
ляны два красноармейца за 
грабеж. (Азербайджан. 1919, 
№49, 6 марта, с.7)

В горской республике 
(От нашего темир-хан-

шуринского корреспон-
дента)

В Горском парламенте
По поводу  конфликта 

между горскими партизана-
ми и Добровольческой ар-
мией на заседании союзного 
совета республики Союза 
горских народов Кавказа, со-
стоявшемся в воскресенье  
16 февраля, председатель 
совета министров Пшемахо 
Коцев сделал нижеизложен-
ный доклад по внешним де-
лам:

Господа члены союзного 
совета!  

Вы, конечно, интересова-
лись результатами поездки 
моей в Баку. Я прежде всего 
начну с того, что здесь цир-
кулировало много слухов о 
прибытии Добровольческой 
армии; главным образом 
шли слухи о занятии города 
Грозного и Владикавказа. 
Я должен сказать вам, что 
эти сведения неверны. Вла-
дикавказ, по крайней мере, 
не был занят до часу дня 
11 февраля. Владикавказ 
был занят ингушами, но не 
красногвардейцами, а пар-
тизанами. Большевики очень 
усиленно начали уходить из 
города почти за неделю до 
этого. В Грозном есть две сот-
ни - казачья и офицерская, а 
также части Горского прави-
тельства. Владикавказ занят 
в семь часов вечера 31 ян-
варя. Дело в том, что коман-
дующим   Добровольческой 
армией генералом Гейманом 
2 февраля предъявлен уль-
тиматум ингушскому народу 
следующего содержания:

1) Ингушетия должна разо-
ружиться и сдать все свое 
оружие и снаряды Добро-
вольческой армии;

2) Все ингуши-
красноармейцы должны быть 
пойманы и переданы в руки 
Добровольческой армии;

3) Отряды Добровольче-
ской армии должны быть 
пропущены беспрепятствен-
но в город Грозный.

Подготовил 
Ахмет газдиев

(Продолжение следует.)
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Как известно, сегодня 
самым основным и страш-
ным оружием недругов ис-
лама и нашего общества, 
несущим прямую угрозу 
национальной безопас-
ности, является распро-
странение наркомании, 
алкоголизма и половой 
распущенности, что, не-
сомненно, приведет об-
щество к нравственной 
деградации.

в Коране всевышний 
Аллах говорит: «Не при-
ближайтесь к прелюбо-
деянию!»

Смысл этого благородно-
го аята Корана – не только 
не прелюбодействуйте, но 
и отдалитесь от всего, что 
приближает к этому греху, в 
частности, таких действий, 
как уединение мужчины с 
посторонней женщиной, вы-
ставление напоказ своей 
красоты, взгляд со страстью, 
соприкосновение мужчины 
с женщиной и т.п. Заметим 
еще раз, что в Коране не 
говорится: «Не совершайте 
прелюбодеяние», а говорит-
ся: «Не приближайтесь, от-
далитесь от него». Всевыш-
ний Аллах разъяснил нам, 
какие муки ожидают прелю-
бодеев на Том свете и, по-
мимо того, повелел жестоко 
наказать прелюбодеев на 
этом свете, побивая их кам-
нями до смерти в назидание 
остальным. Почему же Все-
вышний предписывает им 
столь суровое наказание? 
Потому что этот грех несет 
в себе угрозу не только от-
дельно взятому человеку, но 
и обществу в целом. Если 
заглянуть в страшную ста-
тистику количества больных 
СПИДом и венерическими 
заболеваниями, то мы будем 
шокированы. Ведь Пророк 
(Да благословит его Аллах и 
приветствует) и об этом нас 
предупреждал, говоря, что с 
распространением прелюбо-
деяния в каком-либо народе, 
распространятся среди них 
и такие болезни, которые не 
были известны до них. 

В хадисах также много го-
ворится о запретности пре-
любодеяния и утверждается, 
что вера покидает человека, 
совершающего прелюбодея-
ние. 

Однажды к Пророку (Да 
благословит его Аллах и 
приветствует) пришли ан-
гелы Джабраил и Микаил и 
сказали ему: «В Аду мы ви-
дели котел с узким горлом 
и широким дном, откуда до-
носились страшные крики и 
стоны. Мы заглянули туда, в 
нем лежали голые мужчины 
и женщины, а снизу были 
видны языки пламени. От-
туда доносились страшные 
крики людей, сжигаемых 
на огне. Они снова восста-
навливались и снова сжига-
лись”. «О Джабраил, кто эти 
люди?» - спросил Пророк 
(Да благословит его Аллах 
и приветствует). «Это совер-
шившие прелюбодеяние. И 
так они будут нести наказа-
ние до Судного дня». 

 В другом хадисе говорит-
ся: «Когда в моей общине 
распространятся грехи пре-
любодеяния, Аллах ниспош-
лет на них общую беду». 

Вот почему, дорогие бра-
тья и сестры, от подобных 
тяжких грехов следует отда-
ляться категорическим об-
разом, опасаясь не только 
самого греха, но и всего того, 
что приближает к этим гре-
хам, и, остерегаясь людей, 
совершающих подобное. Вот 
почему, согласно исламу, при 
выборе спутницы жизни не-
обходимо учитывать ее про-
исхождение, благородство 
и порядочность ее предков. 
Вот почему ислам запреща-
ет всякие внебрачные связи 
и обязывает нас сохранять 
целомудрие и непорочность. 

Пророк Мухаммад (Да 
благословит его Аллах и 
приветствует) сказал: «Чи-
стота – половина веры». 
Это явление, которое охва-
тывает как необходимое со-
стояние души, так и совокуп-
ность правил, выполняемых 
в практических заповедях. 
Таким образом, нет места в 
исламе элементам, прене-
брегающим чистотой.

Особо трепетно Пророк 
Мухаммад (Да благословит 
его Аллах и приветствует) 
относился к чистоте челове-
ческого рода, оберегая по-
томство своей общины, как 
зеницу ока, фактически от 
вирусов, которые окажутся 
пагубными и отрицательно 
скажутся на обществе, то 
есть будут катализатором со-
циальной деградации. Здесь 
можно отметить предостере-
жение Пророка, чтобы му-
сульманин при женитьбе не 
породнился с дурным родом, 
буквально не сорвал «цветы 
с помойки». 

Вопрос генной инженерии 
затронут Пророком и при 
выборе кормилицы для ре-

бенка: «Остерегайтесь мо-
лока глупых кормилиц, ибо 
с молоком они дают кое-что 
еще». Два рассмотренных 
случая несут рекомендатель-
ный характер, цель которых 
- защита благородных се-
мей от инородных примесей, 
способных вызвать болезнь 
в здоровом организме.

Но вот совсем плохо ста-
новится, когда дело касается 
непосредственно кримина-
ла, а именно, когда на свет 
появляются дети, которые, 
по законам ислама не долж-
ны были быть зачатыми, так 
как их родители не состояли 
в браке – это незаконнорож-
денные дети. Они появились 
на свет «от зла того, что Он 
сотворил», то есть, пречи-
стый Господь сотворил лю-
дей, которые в свою очередь 
совершили зло (прелюбо-
деяние), и при зачатии таких 
детей самое непосредствен-
ное отношение принимает 
дьявол. Именно поэтому в 
еще до коранических писа-
ниях род любодейский всег-
да находится под огнем кри-
тики праведных людей.

К сожалению, нередко 
встречаются люди, которые 
«плод греха» пытаются вы-
дать (в спешно, часто под 
давлением, созданной се-
мье) за вполне законное 
дитя. Так на что же обрека-
ют своих чад родители не-
законнорожденных детей? 
По законам шариата, неза-
коннорожденные дети счита-
ются обделенными как в ма-
териальном, так и духовном 
плане. Ислам запрещает 
незаконнорожденным право 
на наследство, то есть, если 
у родителей в последующем  
браке будут появляться дети, 
они станут наследниками, но 
для зачатого вне брака на-
следство запрещено. Пророк 
Мухаммад (Да благословит 
его Аллах и приветствует) 
еще отметил, что незаконно-
рожденный не наследует и 
не дает наследства. К тому 
же, незаконнорожденный не 
имеет права стать религиоз-
ным законоведом и возглав-
лять общественную молитву. 
Конечно, философия исла-
ма ясно и четко разъясняет 
любое положение вещей 
в религии. Но, видит Бог, у 
меня нет никакого желания 
писать объяснительную по 
поводу бесправного поло-
жения незаконнорожденных, 
пусть лучше это сделают их 
родители.

Яблокам суждено падать 
недалеко от яблонь; если 
двое (родители) слились в 
едином грехе, то продукт, ко-
торый они произведут, тоже 
будет «грехосодержащий», 
выражаясь медицинской 
терминологией, он будет 
с «низким иммунитетом» 
перед соблазнами мира. Но 
есть вещи гораздо с худши-
ми последствиями. Неуди-
вительно, что среди нрав-
ственных рекомендаций от 
ученых алимов можно найти 
запрет сажать своих детей 
за один стол с незаконно-
рожденными, или требова-
ние оградить своего ребенка 
от того, чтобы он купался на 
одном участке берега с неза-
коннорожденным. 

Как вы думаете, кто на 
протяжении человеческой 
истории убивал божьих про-
роков? Ответ на этот вопрос 
обнаруживаем у имама Джа-
фара. Однажды у его Свет-
лости спросили: «Почему 
Фараон угрожал Пророку 
Мусе, в случае веры в Бога, 
заточить его в темницу, а не 
убить?», имам Джафар от-
ветил: «Потому что Фараон 
родился в браке, а Пророков 
убивают исключительно не-
законнорожденные». Из этих 
преданий выясняем, что лю-
бой незаконнорожденный - 
это потенциальный убийца 
святых людей. Неудивитель-
но, что согласно преданиям, 
во время пришествия имама 
Махди в Хадже имам чисто-
ты и справедливости убьет 
всех незаконнорожденных 
детей. Внешне может этот 
хадис и звучит жестоко, но 
ведь когда Хизр во время по-
ездки с Мусой (Мир им) убил 
мальчика по приказу Алла-
ха, тоже ведь все обстояло 
отнюдь не миролюбиво?

Будучи реалистом, надо 
сознавать, что от гадюки не 
появляются пушистые птен-
цы, гадюка производит на 
свет исключительно себе по-
добных, это наглядно пока-
зывает и опыт жизни. Впро-
чем, данная статья ни в коем 
случае не попытка настро-
ить мир против каких бы то 
ни было беззащитных детей: 
это лишь пища для размыш-
ления, чтобы любители бес-
порядочных половых связей 
на секунду призадумались, 
кому же они дают билет в 
жизнь.

Подготовил 
М.БАРАХоЕв

Не приближайтесь 
к греху

ЦЕННОСТИ ВЕРЫ
Публикуется впервые

Берснако Газиков
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

ЗИМНИМ ДОРОГАМ –
БЕЗОПАСНОЕ ДВИЖЕНИЕ

Зимний период приносит 
проблемы не только комму-
нальным службам. Потру-
диться приходится и сотруд-
никам дорожно-патрульной 
службы.

Погодные условия диктуют 
необходимость постоянного 
внимания к проблемам до-
рожного движения. Особенно 
это касается детей, которые 
ежедневно ходят в школу и 
после занятий возвращаются 
домой. Слякоть, зачастую от-
сутствие тротуаров, гололед 
вынуждают детей выходить 
на проезжую часть дороги. А 
это зона повышенной опас-
ности. 

Как бы ни хотелось по-
дольше поспать дождливым 
утром, надо постараться 
выйти из дома немного по-
раньше, чтобы не спешить. 
На мокрой и обледеневшей 
дороге и пешеходу легко по-
скользнуться, и у автомоби-
ля увеличивается тормозной 
путь.

Если есть более длин-
ная, но безопасная дорога в 
школу, в плохую погоду луч-
ше выбрать ее. Если очень 
сильно ограничивают обзор 
зонтик или капюшон, надо, 
подойдя к проезжей части, 
сдвинуть их, освободив поле 
зрения. Обходя лужу, нельзя 
ни на минуту забывать о до-
роге, лучше промочить обувь 

или испачкать одежду, чем 
оказаться под колесами.

Во время дождя многочис-
ленные отражения в лужах 
фар и фонарей дезориенти-
руют водителей и пешеходов. 
Надо особенно тщательно 
выбирать место для перехо-
да. Если есть возможность, 
лучше пропустить машины 
и слева, и справа, чтобы при 
переходе не останавливать-
ся посередине улицы.

Все участники дорожного 
движения должны действо-
вать на улицах и дорогах 
таким образом, чтобы не 
создавать опасности или 
препятствий для дорожного 
движения, исключить угрозу 
жизни или здоровью граждан, 
не причинять материального 
ущерба.

Водитель должен выби-
рать такую скорость, которая 
дает возможность постоянно 
контролировать движение 
своего ТС и выполнять все 
необходимые действия по 
управлению им, обеспечи-
вающие безопасность и ком-
форт всех участников дорож-
ного движения.

Все участники дорожно-
го движения обязаны руко-
водствоваться сигналами 
регулирования, даже если 
они противоречат сигналам 
светофора, дорожным зна-
кам и разметке на проезжей 

части. Только в обстановке 
взаимоуважения можно до-
биться снижения дорожно-
транспортных происше-
ствий.

Пешеходы должны дви-
гаться по тротуарам или пе-
шеходным дорожкам, а при 
их отсутствии - по обочинам.

Многие владельцы част-
ных домов загромождают 
тротуары, примыкающие к их 
заборам и постройкам. А де-
тям где-то надо ходить. Это 
«где-то» оборачивается гибе-
лью и увечьем детей. Дети в 
силу своих возрастных и пси-
хологических особенностей 
не умеют предвидеть опас-
ность и правильно оценить 
ситуацию. В нашей респу-
блике большое количество 
автотранспорта. Автомобиль 
может стать причиной не-
счастных случаев, поэтому 
государственная инспекция 
безопасности дорожного 
движения уделяет серьезное 
внимание этой проблеме.

В заключение хочу при-
звать всех участников дорож-
ного движения к проявлению 
сознательности в вопросах, 
касающихся их безопасно-
сти.

Хадишат АлБАКовА, 
инспектор по пропаган-

де штаба оБ ДПС 
угИБДД МвД РИ, 

майор полиции

Аппаратом правительства Республики Ингушетия объявляется конкурс на замеще-
ние следующих вакантных должностей:

1. Начальник отдела агропромышленного комплекса и природопользования
К претендентам на замещение данной должности предъявляются следующие требования:
высшее сельскохозяйственное образование, стаж гражданской службы (государственной 

службы иных видов) не менее четырех лет или стаж (опыт) работы по специальности не ме-
нее пяти лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия;

навыки руководящей работы, оперативного принятия и реализации управленческих реше-
ний, подготовки проектов нормативных правовых актов, подготовки делового письма.

2. Главный специалист отдела по взаимодействию с органами местного самоуправ-
ления

К претендентам на замещение данной должности предъявляются следующие требования:
высшее юридическое образование, стаж гражданской службы (государственной службы 

иных видов) не менее двух лет или стаж (опыт) работы по специальности не менее четырех 
лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия;

навыки подготовки делового письма.
3. Главный специалист отдела социального развития.
К претендентам на замещение данной должности предъявляются следующие требования:
высшее медицинское образование, стаж гражданской службы (государственной службы 

иных видов) не менее двух лет или стаж (опыт) работы по специальности не менее четырех 
лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия;

навыки подготовки делового письма.
4. Главный специалист отдела производственных отраслей
5. Главный специалист отдела топливно-энергетического комплекса и жилищно-

коммунального хозяйства
К претендентам на замещение данных должностей предъявляются следующие требова-

ния:
высшее техническое образование, стаж гражданской службы (государственной службы 

иных видов) не менее двух лет или стаж (опыт) работы по специальности не менее четырех 
лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия;

навыки подготовки делового письма.
условия прохождения государственной гражданской службы в аппарате правительства Ре-

спублики Ингушетия:
а) оплата труда гражданского служащего производится в соответствии с Законом Республи-

ки Ингушетия от 28.02.2007 N 6-РЗ "О денежном содержании лиц, замещающих государствен-
ные должности и должности государственной гражданской службы Республики Ингушетия";

б) служебное время и время отдыха в аппарате правительства Республики Ингушетия уста-
навливается в соответствии со статьей 45 Федерального закона от 27.07.2004 года №79-ФЗ 
«О государственной гражданской службе Российской Федерации». Для гражданских служа-
щих в аппарате правительства Республики Ингушетия устанавливается пятидневная рабочая 
неделя продолжительностью 40 часов с двумя выходными днями (суббота и воскресенье).

В соответствии с действующим законодательством в аппарате правительства Республики 
Ингушетия может быть установлен ненормированный рабочий день.

Продолжительность служебного времени:
с понедельника по пятницу с 9.00 часов до 18.00 часов.
Продолжительность обеденного перерыва:
с 13.00 часов до 14.00 часов;
в) основные права гражданского служащего установлены статьей 14 Федерального закона 

№79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации»;
г) основные обязанности гражданского служащего установлены статьей 15 Федерального 

закона №79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации»;
д) основные ограничения гражданского служащего установлены статьей 16 Федерального 

закона №79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации»;
е) запреты, связанные с гражданской службой, установлены статьей 17 Федерального за-

кона №79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федерации»;
ж) требования к служебному поведению гражданского служащего установлены статьей 18 

Федерального закона №79-ФЗ «О государственной гражданской службе Российской Федера-
ции».

Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской Федерации, достигшие возрас-
та 18 лет, владеющие государственным языком Российской Федерации и соответствующие 
установленным законодательством Российской Федерации и Республики Ингушетия о госу-
дарственной гражданской службе квалификационным требованиям к вакантной должности 
гражданской службы.

Гражданин Российской Федерации, изъявивший желание участвовать в конкурсе, представ-
ляет в аппарат правительства Республики Ингушетия следующие документы:

-личное заявление;
- собственноручно заполненную и подписанную анкету (выдается кадровой службой аппа-

рата правительства РИ);
- копию паспорта или заменяющего его документа (соответствующий документ предъявля-

ется лично по прибытии на конкурс);
- документы, подтверждающие необходимое профессиональное образование, стаж работы 

и квалификацию:
- копию трудовой книжки, за исключением случаев, когда служебная (трудовая) деятель-

ность осуществляется впервые, или иные документы, подтверждающие трудовую (служеб-
ную) деятельность гражданина;

- копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию гражданина - 
о дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания, заверенные нотариально или кадровыми службами по месту работы;

- документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу или ее прохождению.

указанные документы принимаются в отдел кадров аппарата правительства РИ с 20 ян-
варя по 9 февраля 2012 года (оригиналы документов предъявляются лично по прибытии на 
конкурс).

Прием документов осуществляется по адресу: г. Магас, пр. И. Зязикова, 12, телефон для 
справок: 8 (8734) 55-11-53.

Несвоевременное предоставление документов, предоставление их в неполном объеме или 
с нарушением правил оформления без уважительной причины являются основанием для от-
каза гражданину в их приеме.

Предполагаемая дата проведения второго этапа конкурса - 27 февраля 2012 года.

График
выезда руководителя следственного управления следственного комитета

России по Республике Ингушетия в территориальные следственные отделы
для проведения приема граждан в I квартале 2012 года

Примечание: • в случае нахождения  руководителя следственного управления И.Ш.Могушкова 
в командировке, отпуске и пр. прием граждан проводится одним из его заместителей в сле-
дующем порядке:

- СО по г. Малгобеку - и.о. первого заместителя руководителя Белхароев у.Х.;
- СО по г. Назрани и Назрановский МСО - ужахов А.М.;
- СО по г. Карабулаку и СО по Сунженскому району - Хамхоев М.А.

№ 
п/п

Наименование следственно-
го отдела и его местонахож-

дение

Дата приема граждан Ответственные 
за организацию 

приема

1 2 3 4
1 Назрановский межрайонный 

следственный отдел,
ул.Д. Мальсагова, 27, г. Магас

13.01.2012 17.02.2012 23.03.2012 Цечоев И.К. 
Нальгиев М.М. 
Горбакова С.Г.

2 Следственный отдел по Сун-
женскому району, ул. Калини-

на, 136, 
ст. Орджоникидзевская

20.01.2012 24.02.2012 30.03.2012 ужахов А.А.
Нальгиев М.М. 
Горбакова С.Г

3 Следственный отдел по горо-
ду Назрани, пр-т Базоркина, 

73 -а, г. Назрань

27.01.2012 02.03.2012 Лолохоев Т.М. 
Нальгиев М.М.
Горбакова С.Г

4 Следственный отдел по горо-
ду Карабулаку, ул. Гамбердо-

ва, 1, г. Карабулак

30.02.2012 09.03.2012 Султыгов Т.М. 
Нальгиев М.М. 
Горбакова С.Г.

5 Следственный отдел по горо-
ду Малгобеку, ул. Восточная, 

3-а, г. Малгобек

10.02.2012 16.03.2012 Даурбеков Х.Б. 
Нальгиев М.М. 
Горбакова С.Г.

Назначить публичные слушания по вопросу изменения разрешенного вида использования 
земельного участка с кадастровым номером 06:04:0500001:5714, расположенного по адре-
су: с. п. Кантышево,  ул. Кабардинская, д. №24 на 26.01.2012 г. в здании администрации 
с.п.Кантышево в 09 ч. 00 м.

Здание администрации расположено по адресу: с. п. Кантышево, ул. Джабагиева, д. №142.

Назначить публичные слушания по вопросу изменения разрешенного вида использования 
земельного участка с кадастровым номером 06:04:0500001:5035, расположенного по адресу: 
с.п.Кантышево, ул. Кабардинская, д. № 26 на 26.01.2012 г. в здании администрации с. п. Кан-
тышево в 09 ч.00 м.

Здание администрации расположено по адресу: с. п. Кантышево, ул. Джабагиева, д. №142.   

ВНИМАНИЕ!
МЕЖДуГОРОДНЫЙ КАБЕЛь СВЯЗИ!

Соблюдайте правила охраны линий и сооружений связи!
Помните, что любые строительные и земляные работы можно производить только с разре-

шения органов исполнительной власти города или района, а в охранной зоне кабелей связи 
помимо этого с письменного согласия предприятия связи. Производство любых строительных 
и землеройных работ в охранной зоне кабелей связи без письменного согласования и без 
представителя предприятия связи является нарушением правил охраны линий и сооружений 
связи Российской Федерации.

Повреждение линий связи ОАО «Ростелеком» приводит к длительному прекращению теле-
фонной, телеграфной и сотовой связи, радиовещания и телевидения и наносит огромный 
урон управленческой деятельности федеральных органов власти, хозяйственной деятельно-
сти крупных предприятий и компаний.

Лица, виновные в нарушении правил охраны линий и сооружений связи, в повреждении 
кабельных линий связи,  привлекаются к административной  и уголовной ответственности в 
соответствии с законодательством Российской Федерации.

Статья 13.5 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях от 
30.12.2001г. №195-Ф3 предусматривает за нарушение правил охраны линий и сооружений 
связи наложение крупного административного штрафа. 

При повреждении линий или сооружений связи помимо административного штрафа с вино-
вных лиц взимается сумма затрат за восстановление связи и за понесенные потери от про-
стоя связи, которая выражается астрономической цифрой, обременительной даже для круп-
ных предприятий.

На территории  РФ, в том числе и в Республике Ингушетия, междугородные и междуна-
родные линии связи обслуживает  транспортный центр технической эксплуатации телекомму-
никаций (ТЦТЭТ) ставропольского филиала ОАО «Ростелеком». По вопросам согласования 
производства работ в охранной зоне кабелей связи или вблизи их необходимо обращаться к 
представителю ТЦТЭТ ставропольского филиала по телефону: 8-928-244-92-92  или 928-244-
92-69.

Оценить работу 
судебных приставов 

Республики Ингушетия 
теперь можно 

на  официальном 
сайте управления

Продается фирма ООО «юкос+». Обращаться по тел.: 8 (928) 791-92-87.

«Зокх» 
празднует юбилей

18 января 1997 г. на ГТРК 
«Ингушетия» вышла в 
эфир первая юмористиче-
ская программа «Зокх», в 
которой были представле-
ны комедийные миниатю-
ры, высмеивающие поро-
ки ингушского общества . 
О том, как все начиналось, 
рассказали народные арти-
сты Республики Ингушетия 
Эсет Сусуркиева и Муртаз 
Озиев.

 В 1993 и 1994 годах в 
труппу Ингушского государ-
ственного драматического 
театра очень гармонично 
влились выпускники теа-
трального отделения Чечено-
Ингушского университета им. 
Л.Н.Толстого. Талантливые и 
активные, яркими звездами 
они засияли на ингушской 
сцене. «Однажды после ре-
петиции мы задержались в 
театре – смотрели юмори-
стическую передачу «Маски-
шоу, – рассказывает Эсет Су-
суркиева. 

– Кто первый предложил, 
не помню, но все сразу со-
гласились, что было бы хо-
рошо сделать такую пере-
дачу на ингушском языке». 
Ингушский фольклор, ли-
тературное наследие, да и 
сама жизнь давали очень 
богатый материал для поста-
новок. Асет Сусуркиева уже 
имела опыт в драматургии: 
спектакль по ее сценарию 
был дипломной работой вы-
пускников первого выпуска 
театральной студии ЧИГу. 

Первые участники нового 
проекта всеми любимые ак-
теры: Муртаз Озиев, Ахмед 
Евлоев, Адам Бузуртанов, 
Марина Сакалова, Зульфия 
Кукурхоева и Эсет Сусуркие-
ва, загорелись этой идеей. 
Вспоминая веселые истории 
из жизни родных и знакомых 
и комично обыгрывая их, ак-
теры по реакции первых зри-
телей видели, что выбрали 
правильный путь.

Муртаз рассказал об этой 
задумке на ингушском теле-
видении, где новый проект 
был принят «на ура».

«Как вы яхту назовете, так 

она и поплывет», – говари-
вал известный персонаж 
Андрея Некрасова Капитан 
Врунгель, и вновь сложив-
шийся коллектив начал под-
ыскивать себе имя. Редактор 
ингушского телевидения Ра-
шид Мальсагов предложил 
короткое, но звучное назва-
ние «Зокх», и оно ярко засве-
тило на ингушской эстраде. 

 Начальником отдела вы-
пуска на телевидении рабо-

тала Мадина Дзортова, кото-
рая обеспечивала коллектив 
техническими средствами 
– камерами и транспортом. 
Реквизит и костюмы для пер-
сонажей актеры выискивали 
дома, сами договаривались 
с хозяевами помещений для 
съемок.

 Все миниатюры были свя-
заны общим текстом, кото-
рый мастерски читала Эсет 
Сусуркиева.

 «Декабрь 1996г. был, по-
жалуй, самым насыщенным 
в жизни нашего коллектива,- 
вспоминает М.Озиев, - мы 
готовились к нашей самой 
первой премьере - телевизи-
онному выпуску «Зокх». 

 18 января 1997г. стало 
точкой отсчета не только для 
создателей новой програм-
мы, но и для многочисленных 
зрителей ингушского телеви-
дения, которые с первого же 
сюжета стали поклонниками 
творчества актеров.

 Полтора года «Зокх» радо-
вал зрителя телевизионными 
постановками, которые вы-
ходили, практически, каждый 
месяц. Гонорар артистов в 
среднем составлял 15 ру-
блей, но работали они не за 
деньги, а творчества ради. 
Позже в коллектив пришли 
Зарета Дошхоклоева, Ваха 
Хадзиев, Римма Курскиева, 
Гапур Дарсигов. Благодаря 
продюсерскому таланту Ма-
дины Дзортовой, коллектив 
был реорганизован в Творче-
ское объединение «Зокх» и в 
июле 1998 г. стал подведом-
ственной структурой мини-
стерства культуры РИ. 

 
 л. лАРИНА

Нам песня
строить и жить помогает

Жизнь не стоит на месте. 
С каждым днем она стано-
вится более динамичной и 
стремительной, обретает 
новые формы. Кажется, 
что так недавно все начи-
налось, а республика уже 
стоит на пороге совершен-
нолетия. 

Неделю назад состоя-
лось совещание министра 
культуры Марет Газдиевой 
с поэтами и композиторами 
Республики Ингушетия. Глав-
ной целью встречи явился 
вопрос по созданию новых 
музыкальных произведений, 
посвященных 20-летнему 
юбилею Республики Ингуше-
тия.

Вопрос возник не вдруг. 
Данной темой министер-
ство культуры РИ занима-
ется еще с прошлого года. 
Планомерно ведется рабо-
та по созданию новых хо-
реографических постановок, 
театрально-концертных шоу 
и ряда других культурно-
массовых мероприятий, на-
правленных на всенародное 
празднование Дня рождения 
самого молодого субъекта 
Российской Федерации – Ре-
спублики Ингушетия.

Совещание определило 
основные направления ново-
го проекта, который должен 
дать мощный импульс пе-
сенной культуре нашей ре-
спублики. Министр культуры 
РИ Марет Газдиева поста-
вила перед собравшимися 
поэтами и композиторами, в 
числе которых были Гирихан 
Гагиев, Рамзан Цуров, Рая 
Евлоева, Темерлан Дзейтов, 
Мадина Барахоева, Ильяс 
Евлоев, Амир Салтукиев, 
Руслан Аушев и др., задачу 
по созданию новых песен, 
посвященных празднованию 
Дня республики. Эти песни 
войдут в репертуар творче-
ских коллективов и отдель-
ных вокалистов.

Наши лучшие создатели 
песен обязаны сконцентри-
ровать все свои творческие 
способности и постараться 
сделать все, чтобы их тво-
рения стали настоящей ви-
зитной карточкой нашего 
молодого государственного 
образования. «В Ингушетию 
приедут гости со всей Рос-
сии, и поэтому очень важно, 
чтобы культура ингушского 
народа была представлена 
на самом высоком уровне, – 
сказала министр. – Все, что 
мы представим на концерт-
ных площадках жителям и 
гостям республики должно 
быть неразрывно связано с 
национальным колоритом, 
рассказывать о незыблемых 
ценностях ингушей».

Марет Газдиева предложи-
ла поэтам и композиторам 
республики принять уча-
стие в конкурсе на лучшую 
песню. «Однако, – сказала 
она, – жюри конкурса дает 
вам возможность проявить 
свои таланты очень широ-
ко и представить на конкурс 
по несколько песен, так как 
отбираться будут лучшие 
произведения, которые мы 
планируем в дальнейшем 
использовать и на других 
республиканских мероприя-
тиях. Не исключается воз-
можность, что все призовые 
места на конкурсе будут раз-
делены между двумя лучши-
ми песнями. Главное, чтобы 
все ваши работы достойно 
представляли музыкально-
песенный жанр ингушской 
культуры». 

«То, что вы создадите, 
станет достоянием народа 
и будет долго жить, если бу-
дет сделано качественно и с 
душой», – резюмировала ми-
нистр культуры РИ. 

Из слов министра будущие 
участники конкурса смогли 
сделать вывод, что возмож-
ностей для полного само-

выражения у них будет до-
статочно, но, вместе с тем, 
критерии выявления победи-
телей обещают быть жестки-
ми.

Заместитель министра 
культуры Айна Ильясова от-
метила, что в самое ближай-
шее время Положение о кон-
курсе будет представлено в 
средствах массовой инфор-
мации, для того чтобы все 
желающие смогли принять в 
нем участие, в том числе и 
российские авторы.

Все присутствующие на 
совещании заверили мини-
стра в том, что с большим 
интересом восприняли дан-
ное предложение и высказа-
ли свои идеи относительно 
данного проекта. Они согла-
сились с утверждением, что 
ингушский вокал давно уже 
нуждается в добром глотке 
свежего воздуха. Необходи-
мость в новых песнях отме-
тила заслуженная артистка 
РФ, народная артистка РИ 
Рая Евлоева: «Это очень 
важное начинание министер-
ства культуры, потому что се-
годня наши вокалисты очень 
нуждаются в обновлении ре-
пертуара», - сказала она.

Темерлан Дзейтов в свою 
очередь уточнил, что смыс-
ловая нагрузка вновь соз-
данных песен должна быть 
посвящена не только род-
ной Ингушетии, но и Кавка-
зу, России, миру, в котором 
мы живем. Слова известно-
го ингушского композитора 
и певца свидетельствует о 
том, что творческий диапа-
зон нашей поэтической и му-
зыкальной элиты вполне от-
вечает успешному решению 
важных задач, и в скором 
времени наша культура обо-
гатится новыми прекрасными 
песнями. 

 л.МАЗИЕвА

Раздел «Опрос граждан» введен  на официальном сайте 
управления федеральной службы судебных приставов по 
Республике Ингушетия. Любой житель региона, зайдя в ука-
занный раздел, сможет оценить деятельность работников по 
10-балльной шкале. Таким образом, у управления есть воз-
можность регулярно знакомиться с отзывами граждан, что, в 
свою очередь, позволит узнать общественное мнение о дея-
тельности службы и качестве её работы. 

Кроме того, напоминаем, в управлении в круглосуточном 
режиме работает «телефон доверия» (8734) 55-19-96, по 
которому можно обратиться с жалобами на противоправ-
ные действия судебных приставов, злоупотребление долж-
ностными полномочиями, а также сообщить сведения о не-
исполнении либо ненадлежащем исполнении обязанностей 
сотрудниками управления и его структурных подразделений. 
По каждому звонку обязательно проводятся проверки и при-
нимаются соответствующие меры. Конфиденциальность со-
общения гарантируется. 

Пресс-служба уФССП России по Республике Ингушетия

Министерство имущественных отношений Республики Ин-
гушетия сообщает о том, что передаются в аренду два зе-
мельных участка из земель населенных пунктов:

– с кадастровым номером 06:01:0100002:911, площадью 
25 кв.м, расположенный по адресу: РИ, г.Малгобек, северо-
западная часть кадастрового квартала;

– с кадастровым номером 06:01:0100002:910, площадью 
25 кв.м, расположенный по адресу: РИ, г.Малгобек, северо-
западная часть кадастрового квартала.

Разрешенное использование участков – под строительство 
гаража для личного автомобиля.

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

утерянный аттестат серии А №8602824, выданный СОШ 
№15 с.п.Средние Ачалуки в 2002 году на имя Акбиева Аршу-
ра Багаудиновича, считать недействительным.


